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INTERES GENERAL 

 

Inflarán cabildos la nómina del DF 

 

Miguel Barbosa, presidente del Senado, negó que exista un acuerdo en firme para que los capitalinos 

elijan dos asambleas, una Constituyente y otra ordinaria, en 2015. Foto: Archivo 

Cd. de México (23 septiembre 2014).- Convertir las delegaciones del DF en alcaldías, como se contempla 

en la reforma política para la capital, significará inflar la nómina del Gobierno de la Ciudad. 

Esto, porque cada una de las 16 delegaciones tendrá entre 7 y 12 concejales, similares a los cabildos de 

los municipios, donde también se contrata personal al servicio de dichos representantes populares. 

Los nuevos cabildos, que operarían a partir de 2018, costarían al menos 240 millones de pesos al año, 

dinero que tendrán que pagar los mexicanos, sólo para el sueldo neto de los concejales, su equipo de 

apoyo y el salario del Delegado, sin considerar bonos económicos ni aguinaldo. 

El costo estimado se hizo con base en cálculos conservadores de REFORMA, tomando en cuenta los 

sueldos actuales de regidores en municipios del Estado de México, Jalisco y Nuevo León, para determinar 

un promedio. 

El cálculo no incluye otros gastos que realiza una Alcaldía entre los integrantes del cabildo, como son 

papelería, viáticos, renta de oficinas, apoyo para teléfono celular, apoyo para gasolina o presupuesto para 

eventos, entre otros rubros. 

De acuerdo con datos de municipios de otros estados, se tomó un promedio de 66 mil 500 pesos de 

sueldo de un regidor, y, además, en promedio cada uno de ellos recibe 50 mil pesos al mes para el sueldo 

de sus colaboradores, como secretaria, chofer y asesores. 

Para el caso del Distrito Federal, la proyección se hizo tomando en promedio 10 concejales por 

delegación. 

De esta manera, el Gobierno de la Ciudad destinaría al menos 127.6 millones de pesos al año en el salario 

de estos representantes populares que serían designados mediante el voto en las elecciones locales. 

Además, el personal a su servicio costaría 96 millones por año; a esa cantidad se le debe sumar el sueldo 

de los Delegados, que, de mantenerse como está actualmente, sumaría 13.6 millones anuales. 
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Este lunes, REFORMA publicó que en el Senado hay acuerdos para concretar una Constitución para la 

Ciudad de México, que transformaría las delegaciones en alcaldías. 

Las delegaciones pasarían de figuras unipersonales a una representación plural de entre 7 y 12 

concejales, como funciona un Cabildo en las alcaldías. 

Niegan acuerdo para Constituyente 

Miguel Barbosa, presidente del Senado, negó que exista un acuerdo en firme para que los capitalinos 

elijan dos asambleas, una Constituyente y otra ordinaria, en 2015. 

Tras una reunión con legisladores, el también coordinador del PRD advirtió que aún persisten las 

diferencias. 

"Existe un acuerdo de todas las fuerzas políticas para que la Ciudad tenga una nueva Constitución, pero 

no se ha cerrado el acuerdo sobre el número de asambleas. 

"El PAN se pronuncia por dos asambleas, y el PRI propone una sola con todas las facultades. Es un tema 

a discusión, pero no nos hará pelear. La reforma va a salir", manifestó. 

Los legisladores se reunirán mañana y trabajarán para tratar de aprobar la reforma política del DF a más 

tardar la primera semana de octubre. 

... Y sugieren reciclar ALDF 

El presidente de la Comisión de Gobierno en la ALDF, Manuel Granados, planteó la posibilidad de que en 

la Asamblea Constituyente, contemplada en la reforma política local, participen los diputados de la actual 

legislatura. 

Si bien será un órgano legislativo, el Constituyente, que sería de unos 100 integrantes, tendría una función 

diferente a la ALDF, aunque sus integrantes también emanen del voto popular. 

"Los que salen sí, es decir, de la Sexta Legislatura sí podrían participar. Dependerá de las reglas que 

establezca el Senado, pero yo creo que no sería reelección porque son para cargos totalmente distintos", 

sostuvo Granados. 

En el Constituyente, abundó, deberán participar especialistas en la materia que se dediquen 

exclusivamente a la elaboración de dicha norma y no afecte en las labores de la próxima legislatura. 

"Una es la Asamblea Legislativa, con atribuciones plenas para no detener el trabajo legislativo, y la otra 

tiene que ver exclusivamente con la creación de la Constitución de la Ciudad de México", señaló. 
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En tanto, el Secretario de Gobierno, Héctor Serrano, consideró que en la Constituyente deberían participar 

expertos, intelectuales y figuras públicas de renombre, debido a que se trata de un documento de gran 

relevancia para la Ciudad. 

http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=347381&v=2#ixzz3EA7F4Crn 

  

Con Calder·n, òterrible violaci·nó a derechos: Fox 

 

Afirma que el PAN “ya perdió la brújula” y acusa al PRI de haber obstaculizado la reforma energética 

durante 18 años, pero elogia al presidente Peña Nieto: “es cumplidor y centrado”. 

Este lunes, el ex presidente Vicente Fox fue muy duro con su sucesor y correligionario, el también ex 

mandatario Felipe Calderón: según Fox, permitir que el Ejército participara en la lucha contra el 

narcotráfico fue una equivocación. “Esa decisión nos llevó a lo que yo llamaría terribles violaciones a los 

derechos humanos a lo largo de seis años”. 

Fox tenía ganas de repartir candela hacia todos lados: arremetió contra el PRI, contra el PAN, contra 

Andrés Manuel López Obrador, pero especialmente contra Calderón. Solo una persona mereció elogio de 

su parte: el presidente Enrique Peña Nieto y sus reformas, gracias a las cuales al parecer México hizo un 

inusitado descubrimiento: “Encontramos el eslabón perdido de la economía”, afirmó. 

Sobre el mandatario dijo: “Es cumplidor y centrado en lo que México necesita”. 

Al PRI lo acusó de haber bloqueado durante su sexenio una reforma energética como la recientemente 

aprobada. 

Del PAN consideró que “ya perdió la brújula”. 

Acerca de López Obrador comentó que él estuvo detrás de los macheteros de Atenco que impidieron la 

construcción de un nuevo aeropuerto en la Ciudad de México. 

Comentó que no invertirá en petróleo, que no será un neopetrolero porque no tiene recursos, ya que saca 

“para los frijoles” de su pensión como ex mandatario. Eso sí, dijo que él es “un verdadero activista” por la 

despenalización de la droga y que ha estado viajando hacia Estados Unidos, a los estados de Washington 

y a Colorado, para seguir de cerca el tema. 

http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=347381&v=2#ixzz3EA7F4Crn
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Esta es parte de la entrevista con MILENIO, la cual se realizó en el hotel Camino Real, después de una 

conferencia de prensa en la que anunció la realización de un foro sobre la reforma energética y nuevas 

tecnologías de la información, que se llevará a cabo en el Centro Fox del 2 al 4 de octubre. 

—Usted presentó durante su gobierno una iniciativa de reforma energética. ¿Por qué no se aprobó? ¿Y lo 

del aeropuerto que planteó en esa época? 

—Yo creo que hubo una oposición muy radical poco comprometida con México, y en eso incluyo al PRI 

mismo, que se encargó de bloquear estas reformas. Hoy todos debemos reconocer y felicitar al presidente 

Peña por haber logrado la reforma, pero al mismo tiempo hay que enjuiciar al PRI, ser severos jueces con 

el PRI, que bloqueó la reforma por 18 años (los sexenios de Zedillo, de Fox y Calderón). Igualita historia 

con el aeropuerto. De alguna manera fallamos todos, pero particularmente la oposición, que fue radical: los 

macheteros de Atenco y López Obrador, que estuvo atrás de ellos. Ellos lograron frustrar ese proyecto. 

—De pronto usted es muy duro con el gobierno de Calderón, ¿tiene un problema personal con él? 

—No, yo no juzgo personas, juzgo hechos. A mí me pareció que traer al Ejército a la lucha contra el 

narcotráfico era una equivocación. Lo comenté varias veces con el presidente electo Calderón, sin 

embargo la decisión se tomó. Esa decisión nos llevó a lo que yo llamaría terribles violaciones a los 

derechos humanos a lo largo de seis años. Todavía ahorita está en discusión un tema… 

—El de Tlatlaya... 

—El de Tlatlaya. ¡Y cuántos otros sucedieron durante esos seis años! ¡Cuántas violaciones al debido 

proceso se hicieron con tanta gente a la que se acusó de cartelistas, o de miembros de cárteles, y que 

después tuvieron que liberar porque no era la acusación correcta! ¿Dónde estuvo el Ministerio Público 

esos seis años? ¿Dónde estuvo el Poder Judicial para haber obligado a que se respetara el debido 

proceso jurídico? 

—¿No es rencilla personal con el presidente Calderón? 

—No, no. Yo todos mis juicios los hago basados en resultados. Por eso cuando digo lo del presidente 

Peña no es que me ponga la camiseta de peñista, sino que aprecio y respeto y reconozco que el 

presidente Peña haya tenido la habilidad de sacar esas reformas. 

—Esta reforma aprobada pudo ser por dinero que le hayan dados a legisladores panistas, según se dice 

—le comentó un reportero de otro medio; el ex presidente censuró la utilización de videos para difamar, 

pero luego se lanzó contra su partido y, de nuevo, contra Calderón. 

—Cuando el río suena agua lleva. Han sido tantos casos dentro del PAN, y también del PRI, que 

realmente avergüenzan. Yo por eso me mantengo a distancia de participar en este tema del PAN, porque 
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veo que se ha perdido totalmente la brújula. Hay que rescatar principios y valores de fundadores. Después 

de Castillo Peraza ha sido la nada para el PAN. E incluyo a Calderón, porque usó al partido para su 

propósito. Como presidente utilizó al PAN para su propósito. 

http://www.milenio.com/politica/Con_Calderon_terrible_violacion_a_derechos-Vicente_Fox-

arremete_contra_PRI_PAN_AMLO_0_377962226.html 

 

Minera Buenavista del Cobre opera en Cananea con permisos de agua irregulares 

Conagua violó la ley nacional; decretos de veda en cauces impedían uso industrial del recurso 

Asesor del PRD llama a revocar las 10 concesiones con que opera la empresa de Grupo México 

La minera Buenavista del Cobre de Grupo México opera en Cananea con concesiones de agua 

irregulares, debido a que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) se las entregó, violando a la Ley de 

Aguas Nacionales, en cauces donde había decretos de veda que impedían el uso industrial del recurso. 

Dispone de alrededor de 21 millones de metros cúbicos de líquido, 75 por ciento más que los siete 

municipios aledaños, que suman apenas 5.5 millones al año. 

La concesión más reciente que le entregó la actual administración, el 5 de septiembre de 2013, fue para 

uso público urbano, pese a que es obvio que se trata de una actividad industrial. 

Además, ninguno de los 10 títulos expedidos en favor de la minera cuentan con un permiso de descarga, 

lo que implica que no podría verter ni un solo litro de aguas residuales, ni intermitente ni sistemáticamente, 

sean contaminantes o no, de acuerdo con un análisis de Miguel Ángel Montoya, asesor en gestión integral 

del agua del grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados. 

Señala que con base en disposiciones de la Ley de Aguas Nacionales se deberían revocar las 10 

concesiones con que opera la minera. Precisa que estos permisos pueden cancelarse con base en las 

fracciones 9 y 10 de la citada ley, que estipula como causa de revocación de las concesiones: dañar 

ecosistemas a consecuencia de la explotación, uso o aprovechamiento de aguas nacionales, y realizar 

descargas de aguas residuales que contengan materiales o residuos peligrosos que ocasionen o puedan 

ocasionar daños a la salud, recursos naturales, fauna, flora o ecosistemas. 

El documento explica que en la minería el agua es un insumo productivo fundamental, pues en el proceso 

posterior a la extracción de mineral se mezclan millones de metros cúbicos de líquido con ácido o con 

cianuro para decantar y separar los metales preciosos de las rocas extraídas en una técnica conocida 

como lixiviación. Al final el agua residual queda contaminada con sustancias tóxicas, como los ácidos y 

http://www.milenio.com/politica/Con_Calderon_terrible_violacion_a_derechos-Vicente_Fox-arremete_contra_PRI_PAN_AMLO_0_377962226.html
http://www.milenio.com/politica/Con_Calderon_terrible_violacion_a_derechos-Vicente_Fox-arremete_contra_PRI_PAN_AMLO_0_377962226.html
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metales pesados. En regiones como Sonora, los acuíferos están sobrexplotados o su capacidad de 

recarga, por ser una zona árida, es muy limitada, por lo que están protegidos por decretos de veda, 

precisa. 

Enumera que el 16 de enero de 1997, a la Compañía Minera Mexicana de Cananea (hoy Buenavista del 

Cobre) Conagua le otorgó tres títulos de concesión que amparan la explotación anual de un millón 296 mil 

metros cúbicos en el acuífero 2627 río Bacoachi, protegido por dos distintos decretos de veda, uno vigente 

desde 1967 y otro desde 1984, los cuales sólo permiten extracciones de líquido para uso doméstico. El 12 

de febrero de 2003 se le otorgó una concesión más en el mismo acuífero, por 6 millones 964 mil 713 

metros cúbicos anuales. 

Durante 2012 se le otorgaron cinco concesiones adicionales, por un total de 12 millones 927 mil 238 

metros cúbicos en los acuíferos 2628 Río Bacanuchi y 2660 Cuitaca que –al igual que en el Bacaochi– 

también cuentan con decretos de veda que sólo permiten la extracción de agua mediante concesiones 

para uso doméstico. 

Estas nueve concesiones amparan la explotación para uso industrial, por lo que la Conagua y la minera 

violan flagrantemente lo establecido por los artículos 13 Bis 4, 18, 22 y 39 bis de la Ley de Aguas 

Nacionales. En esta administración se le otorgó la 02SON100276/09FMDA13, para un volumen anual de 

extracción de un millón 700 mil metros cúbicos en el acuífero 2616 río San Pedro. 

En este caso no se le otorgó para uso industrial, sino para uso público urbano. Este cauce también está 

protegido por un decreto de veda, el cual sólo permite extracción para uso doméstico, pero no industrial. 

Así, la Conagua encontró el mecanismo para beneficiar a la minera del Grupo México sin que la violación 

de la ley parezca flagrante, añade. 

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/23/politica/015n1pol 

  

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/23/politica/015n1pol
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Acusan a Larrea de òdelincuente ambientaló 

 

Tras derrame, crece demanda por retirar concesión a Grupo México 

Diputados del PRD, PVEM y Movimiento Ciudadano demandaron al Gobierno Federal retirar de inmediato 

la concesión al Grupo México, ante el nuevo derrame de sustancias tóxicas de la mina Buenavista del 

Cobre, a ríos de Sonora. 

Incluso el diputado de Movimiento Ciudadano, Ricardo Mejía Berdeja, calificó de “delincuente ambiental” a 

Germán Larrea, propietario del Grupo México, debido a todas las afectaciones que ha provocado en esa 

entidad 

Por su parte, el líder de la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles Conejo, se pronunció porque las 

autoridades suspendan las actividades de la empresa mientras se realizan las investigaciones. 

Aureoles Conejo respaldó el informe que la Comisión Especial presentó la semana pasada sobre el 

derrame de tóxicos en los ríos Sonora y Bacanuchi, y pidió suspender las actividades de la mina de Grupo 

México. 

Asimismo, senadores del PRD y del PAN se pronunciaron porque las autoridades federales apliquen la ley 

con dureza, incluso con el retiro de la concesión a Grupo México de la mina Buenavista del Cobre, en 

Sonora, responsable del accidente ecológico en los ríos Bacanuchi y Sonora por el derrame de sulfato de 

cobre, y también por un segundo derramamiento. 

Miguel Barbosa Huerta, presidente de esta Cámara, se refirió al reciente informe que presentó la comisión 

especial de San Lázaro, en el que concluye que hay evidencias de responsabilidades de la empresa de 

Germán Larrea Mota Velasco en la contaminación de los afluentes. 

http://www.rumbodemexico.com.mx/index.php/principal/68081-Acusan-a-Larrea-de-delincuente-ambiental 

  

http://www.rumbodemexico.com.mx/index.php/principal/68081-Acusan-a-Larrea-de-delincuente-ambiental
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Caen 4.51% acciones de Grupo México tras conocerse nuevo derrame en Sonora 

 

Las acciones de Grupo México cerraron con una caída de 4.51 por ciento en la Bolsa Mexicana de Valores 

(BMV), luego de que se dio a conocer que las lluvias provocadas por el huracán Odile llenaron y 

desbordaron dos represas de la mina Buenavista. 

Los títulos de la empresa en el mercado local terminaron la jornada en 44.51 pesos por unidad, lo que 

representa una pérdida de 2.10 por ciento respecto a su cierre del viernes pasado. 

Este domingo, la compañía dio a conocer que la eventualidad meteorológica provocada por el impacto de 

Odile en Sonora, los días 17 y 18 de septiembre, ocasionó una precipitación inusual de 200 milímetros, lo 

que derivó en que el agua pluvial fluyera por cañadas y arroyos. 

“De manera constante, Buenavista del Cobre ha llevado a cabo las actividades necesarias de contención a 

través de equipos de bombeo, succión y desvío para retirar el agua pluvial en exceso y reenviarla a los 

represos de la empresa”, expuso. 

Asimismo, indicó que las mediciones de agua realizadas el pasado 20 de septiembre por distintas 

instancias y la compañía registran niveles de acidez normales en los ríos Bacanuchi y Sonora 

http://ferriz.com.mx/negocios/caen-4-51-acciones-de-grupo-mexico-tras-conocerse-nuevo-derrame-en-

sonora/ 

  

http://ferriz.com.mx/negocios/caen-4-51-acciones-de-grupo-mexico-tras-conocerse-nuevo-derrame-en-sonora/
http://ferriz.com.mx/negocios/caen-4-51-acciones-de-grupo-mexico-tras-conocerse-nuevo-derrame-en-sonora/


 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

12 
 

 

Garantizada, la transparencia en energía: EPN 

 

El presidente Enrique Peña Nieto, en entrevista con EL FINANCIERO Bloomberg desde Nueva York, dijo 

que la reforma energética prevé mecanismos para garantizar la transparencia tanto en los procesos de 

licitación y de participación del sector privado como en las reformas que lleven a cabo Pemex y la CFE. 

NUEVA YORK.- El presidente Enrique Peña Nieto llamó a los inversionistas a eliminar el “temor infundado” 

sobre la honestidad en las licitaciones del sector energético, ya que la reforma contiene mecanismos para 

garantizar la transparencia.  

En entrevista con EL FINANCIERO Bloomberg, consideró que las elecciones de 2015 no deben paralizar 

al país y destacó que la mejoría económica de la población depende de una adecuada aplicación de la 

política social y de un crecimiento alto y sostenido. 

___Una primera pregunta que quisiera hacerle, a propósito, ¿qué sigue en la administración? Pareciera 

que el gran propósito, el de cumplir el ciclo de las reformas estructurales, terminó, por lo menos en la fase 

constitucional, en buena medida en la fase legal, ¿cuál será el gran tema del presidente Peña Nieto en los 

siguientes años? 

___Yo creo que hay que destacar lo que ha significado en este corto tiempo de 21 meses el haber 

alcanzado y concretado importantes reformas estructurales, reformas que se habían pospuesto, que se 

habían pensado, que se habían ideado, pero que no se habían materializado, y esto yo creo que recoge, 

primero la madurez política de nuestra sociedad, la madurez política de los partidos políticos que 

estuvieron todos, especialmente las principales fuerzas políticas en el ánimo y en la disposición de lograr 

un acuerdo de origen, que fue el Pacto por México, que definió una hoja de ruta, de trabajo una agenda 

transformadora que permitiera a México tener un mayor crecimiento en los próximos años, y esto ya se ha 

concretado. 

A partir de dar este gran paso, y que se ha logrado en términos legales, ahora lo que viene es materializar 

esas reformas en beneficios tangibles para la población. 

Espero que en el paso del tiempo, pues la gente logre apreciar y valorar lo que han significado estos 

cambios, más allá de la popularidad del presidente, que esa no es la preocupación de un presidente 

___Presidente, ¿siente que hay la misma energía? A veces pareciera que el gran trabajo de hacer las 

reformas genera una energía social muy grande, pero el trabajo a veces anónimo y difícil de 

instrumentarlas no genera ese impulso. ¿Percibe que lo hay? 
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___Yo creo más bien lo contrario, Enrique; yo creo que habrá una mayor visibilidad en la implementación 

de las reformas. El trabajo de lograr las reformas fue mucho del debate que se dio en el Congreso, fue 

mucho de los acuerdos que se dieron entre las distintas fuerzas políticas, el Gobierno de la República, y 

quizás la población se preguntaba “¿bueno y esto que tendrá en beneficios para mí, esto qué me va a 

dar?”. 

Yo creo que la implementación está dando respuesta a muchas de estas interrogantes que había entre la 

población, por ejemplo la reforma en telecomunicaciones, una de las que da beneficios muy inmediatos, 

que es eliminar el cobro de Lada en todo el país a partir de enero del próximo año, en beneficios que da a 

los usuarios de telefonía móvil para cambiar de compañía sin cargos y además con su mismo número 

telefónico. 

En la reforma financiera pues ya hay primeros resultados, hoy se están poniendo al servicios de la 

población diversos productos de crédito para el campo; para las mujeres, a una tasa menor, tasas de un 

sólo dígito, que anteriormente no había y que son precisamente de la reforma financiera. 

En materia de educación, evidentemente ya hay también los primeros avances en la instrumentación que 

es el haber concursado más de 14 mil plazas para el ciclo escolar que ya está en curso, para aquellos 

maestros, que queriendo ser maestros, estuvieran más capacitados y fueran más aptos. 

Viene la implementación de la reforma energética, en la que hay una confianza mayor porque realmente 

sea una importante plataforma para detonar crecimiento económico en el país. 

___Justamente hablando de esta reforma, ¿qué podemos decirle, presidente Peña, a las empresas que 

todavía tienen ciertas dudas respecto a la honestidad y transparencia en las licitaciones que se van a 

emprender como resultado de esta reforma? 

___Bueno, primero, que la propia reforma prevé mecanismos de gran transparencia, precisamente en el 

debate, en el diálogo, en el debate que se tomó para impulsar esta reforma, la más importante, estimo yo, 

la más importante sin duda en el terreno económico, para impulsar el crecimiento económico, se previó en 

la propia reforma, distintos mecanismos para la transparencia, para asegurar transparencia en los 

procesos de licitación y de participación del sector privado y en las propias reformas que tenga que llevar a 

cabo, tanto Pemex como CFE.  

Por otro lado hay otros mecanismos que se han ampliado: el Instituto de Transparencia, que ahora es un 

órgano autónomo, que goza de autonomía constitucional, que establece todo un sistema para la mayor 

transparencia para el ejercicio de los recursos públicos, de los poderes, de los niveles de gobierno; es 

decir, yo creo que ya hay mecanismos que son resultado también de la reforma, como este Instituto de 

Transparencia al dotarle de autonomía, que están orientados a una mayor transparencia, y además que 

está en debate, obviamente en el Congreso, el crear otras instancias, pero más que instancias, otros 
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mecanismos para combatir la corrupción y para asegurar mayor transparencia, como lo que la Comisión 

Nacional Anticorrupción.  

___A veces la gente se pregunta si no es preocupante que el presidente no tenga la popularidad de una 

tasa más alta, que un gasto público todavía más elevado pudiera darle, y que esté poniendo en riesgo su 

popularidad por estas perspectivas de largo plazo. ¿Le preocupa esto, presidente? 

___Mira, yo estoy claramente decidido a hacer lo que el país demanda, y sobre todo lo que el país espera, 

y sobre todo a largo plazo en términos de bienestar para la población, y si pensamos en el mediano, largo 

plazo y futuras inversiones, era evidente que de seguir haciendo lo mismo íbamos a tener los mismos 

resultados. Por eso la necesidad del cambio, y que esto evidentemente enfrenta resistencias, el desagrado 

de algunos sectores, pero en el tiempo van convergiendo nos van dando razón de porqué fueron haciendo 

estos cambios, por eso el respaldo político, el consenso, por eso el respaldo mayoritario casi unánime a 

estas reformas estructurales que han tenido lugar.  

Ahora estamos en la implementación, poniendo las reformas en acción, como hemos denominado y yo 

espero que en el paso del tiempo, pues la gente logre apreciar y valorar lo que ha significado estos 

cambios, más allá de la popularidad del Presidente, que esa no es la preocupación de un Presidente, ni la 

que debe de atender. 

El trabajo de lograr las reformas, fue mucho del debate que se dio en el Congreso, fue mucho de los 

acuerdos que se dieron entre las distintas fuerzas políticas. 

http://www.elfinanciero.com.mx/economia/garantizada-la-transparencia-en-energia-epn.html 

  

http://www.elfinanciero.com.mx/economia/garantizada-la-transparencia-en-energia-epn.html
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Exigen actuar contra priista que dice: mujer y ley son para violarlas  

 

ONG, senadoras y diputadas demandan castigar al ex legislador de Chiapas Alejandro García 

Lamentan inacción del Consejo para Prevenir la Discriminación; piden al tricolor sanción a militante 

Organizaciones no Gubernamentales (ONG), líderes partidistas y senadores de la República, así como 

diputados federales y locales del PRI, PAN y PRD, exigieron la intervención inmediata del Consejo 

Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), a fin de que inicie un proceso de sanción en contra 

del ex diputado federal priista de Chiapas, Alejandro García Ruiz, por sus declaraciones “misóginas e 

ignorantes”. 

Diputados priistas pidieron además una disculpa pública. 

Luego de las declaraciones del ex legislador chiapaneco, quien el pasado fin de semana declaró que 

“todas las leyes tienen lagunas, y como se dice, desgraciadamente, las leyes como las mujeres, se 

hicieron para violarlas”, representantes de diversas organizaciones como el Grupo de Información en 

Reprodución Elegida (GIRE), Las Libres y Nuestras Hijas de Regreso a Casa, recriminaron la actuación 

del Conapred , que —dijeron— a la fecha no ha realizado ninguna acción al respecto. 

Comentaron que no hay excusa para que el organismo no haya iniciado ya las acciones correspondientes, 

sobre todo cuando en otros casos de discriminación lo ha hecho de manera inmediata. 

Las mujeres lamentaron que en este caso, por tratarse de los derechos de la mujer, el asunto lo dejen en 

segundo término. 

Apuntaron que incluso con tales declaraciones García Ruiz incita a la violación de las mujeres. 

Por su parte los legisladores y líderes partidistas dijeron que es urgente la intervención tanto del Conapred 

como del Instituto de las Mujeres del Estado y del PRI, para exigirle una disculpa pública y aplicarle las 

sanciones correspondientes por sus declaraciones, las cuales no sólo calificaron de desafortunadas, sino 

hasta “torpes”. 

Los políticos expresaron que las instituciones no deben cobijar este tipo de actitudes deleznables, 

discriminatorias, machistas y fuera de la ley. También exhortaron al organismo a tomar cartas en el asunto 

y a que el ex diputado de Chiapas, García Ruiz, emita una disculpa pública. 
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http://www.razon.com.mx/spip.php?article230170 

 

http://www.razon.com.mx/spip.php?article230170
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Ebrard dise¶a un òplan Bó para llegar en 2018 a Los Pinos 

 

El ex jefe de Gobierno del DF da por perdida la batalla por la dirigencia nacional del PRD, por lo que 

buscará una diputación para permanecer en la escena política 

El aspirante a la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Marcelo Ebrard, 

alista un “plan B” para llegar a competir la Presidencia de la República en 2018; como primer paso, analiza 

buscar una candidatura a diputado federal el próximo año, ya que el escenario para obtener la dirigencia 

nacional perredista es poco favorable. 

En entrevista para 24 HORAS, Agustín Guerrero, uno de los líderes de la corriente de Ebrard, Movimiento 

Progresista, aseguró que no hay certeza para participar en una candidatura de unidad para dirigir el PRD, 

pues Nueva Izquierda (NI) y Alternativa Democrática Nacional (ADN) tendrán el control del partido con la 

designación del próximo presidente y secretario general a nivel nacional. 

Tras los resultados que favorecen a otras corrientes, Marcelo Ebrard descartó buscar la secretaría general 

del sol azteca, pero valorará contender por una diputación federal en 2015. 

El “plan B” del ex jefe de gobierno capitalino, según sus allegados, es abandonar la posibilidad de competir 

por la presidencia nacional perredista para contender por una curul en la Cámara de Diputados, con el 

objetivo de reunir un mayor capital político para ser el candidato presidencial en 2018. 

“Lo estoy valorando”, declaró a la cadena Radio Fórmula tras ser cuestionado sobre si participaría en la 

contienda a diputados federales el próximo año. 

Algo que sí garantizó el ex jefe de gobierno del DF es que continuará dando una batalla al interior del 

perredismo, aunque haya una situación difícil. 

En este sentido, Agustín Guerrero sostuvo que “es un escenario difícil, los compañeros que quedan como 

mayoría dentro del partido tienen esa condición de elegir al presidente y secretario general, sin embargo 

habrá de llegar al debate del Consejo Nacional del próximo 5 de octubre, conocer cuál es la propuesta que 

puedan presentar en términos de proyecto político y en razón a eso decidiremos si vamos con candidato 

propio”. 
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Aunque aclaró que Movimiento Progresista no abandonará el PRD y seguirá en la batalla política para 

rescatar a la izquierda, vio un contexto poco favorable con cualquier candidato que no sea Carlos 

Navarrete (NI). Además, dijo que tampoco hay expectativas para presentar una candidatura de 

Cuauhtémoc Cárdenas a la presidencia nacional del PRD. 

“Nueva Izquierda (NI) y Alternativa Democrática Nacional (ADN) no corresponden al proyecto que 

representa al PRD y vamos a seguir dando la batalla política dentro del partido”, agregó. 

Según los resultados de la elección del PRD, las tribus NI y ADN obtuvieron más de 60% de los 

consejeros nacionales, cifra que les alcanza para designar al próximo presidente del partido y secretario 

general. Quienes se apuntalan son Carlos Navarrete como líder y Héctor Bautista como el segundo a 

bordo. 

Insisten con Cárdenas 

Por su parte, el secretario general del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, declaró que el Frente Amplio de 

Izquierdas (FAI) insistirá en que la dirigencia nacional perredista sea encabezada por Cuauhtémoc 

Cárdenas. 

“Hagamos esfuerzos para que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano sea el presidente. 

Construyamos esta oportunidad de candidatura de unidad más allá de quien es mayoría y quien es 

minoría”, declaró en conferencia de prensa. 

Para el perredista, se requiere una dirección nacional que dé unidad y optimismo a la militancia del PRD, 

además que tenga capacidad para convocar a la izquierda electoral de este país y que dé mensaje al 

pueblo de México que el PRD es autónomo e independiente del gobierno federal. 

El amago 

Aunque la corriente Movimiento Progresista ha descartado abandonar las filas del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), previamente, según fuentes consultadas por este diario al interior del PRD, Marcelo 

Ebrard y su expresión analizaban su salida del sol azteca debido a presuntas irregularidades en la elección 

del pasado 7 de septiembre, donde acusaron la supuesta compra y coacción del voto de los militantes 

perredistas. 

De cumplirse el amago, que ha sido descartado por líderes de la corriente, Ebrard y su expresión 

anunciarían su salida del sol azteca en el Consejo Nacional a llevarse a cabo el 5 de octubre próximo para 

sumarse a las filas de otro instituto político. 

http://www.24-horas.mx/ebrard-disena-un-plan-b-para-llegar-en-2018-a-los-pinos/ 

http://www.24-horas.mx/ebrard-disena-un-plan-b-para-llegar-en-2018-a-los-pinos/
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Arden a Ebrard las nalgueadas de Mancera 

 

“Me ha maltratado bastante… Lleva seis meses de campaña en mi contra”, afirma el ex jefe de Gobierno. 

"El Contralor habla de desvíos, sobreprecios, documentos apócrifos. Da la impresión de una corrupción 

espantosa en la línea (12 del Metro)", indica el ex mandatario capitalino en referencia a las presuntas 

irregularidades. Niega estar pensando dejar el PRD 

Marcelo Ebrard, ex mandatario capitalino, asegura que el Gobierno del Distrito Federal (GDF), que 

encabeza Miguel Ángel Mancera, lo ha maltratado "bastante". 

“Lleva seis meses de campaña en mi contra", añade. 

"El contralor habla de desvíos, sobreprecios, documentos apócrifos, da la impresión de una corrupción 

espantosa en la línea (12 del Metro)", dijo Ebrard en entrevista radiofónica. 

El ex jefe de Gobierno enfatiza que Miguel Ángel Mancera firmó el 8 de julio que recibía una línea segura y 

operable. 

Hizo énfasis en que "pasó un larguísimo tiempo" sin que se detectaran anomalías en la llamada Línea 

Dorada. 

Lo anterior "me lleva a pensar que los problemas tienen que ver con la operación. Me da la impresión que 

las 37 medidas que se presentan se pudieron haber tomado hace un año". 

Señala que en febrero fue la última ocasión que vio a Miguel Ángel Mancera y desde entonces no se han 

comunicado directamente. 

Asegura que convocó a Mancera a un diálogo público, pues "no hay una explicación pública de este tema". 

"No es que yo lo quiera politizar, una obra de este tamaño es un tema público que debiera aclararse", 

agrega. 

Señaló que ya son más de seis meses de una ofensiva política desde el Gobierno del Distrito Federal, al 

parecer para desprestigiar su gestión, pues hasta el momento no se han presentado pruebas 

contundentes de que esa línea de la red del Sistema de Transporte Colectivo haya sido entregada en 

malas condiciones y mucho menos del desvío de recursos, como se ha afirmado. 
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“No soy ni negligente ni corrupto y no se vale lo que están haciendo, pero aquí sigo vivito y coleando”, 

indicó. 

ôINDIRECTAMENTE MANCERA ME LLAMA CORRUPTOõ 

Reitera Ebrard que sobre las fallas registradas en la Línea 12 ha habido una intencionalidad de perjudicar 

su prestigio y señaló que Miguel Ángel Mancera indirectamente lo ha llamado corrupto. 

Dijo que el contralor capitalino, Hiram Almeida Estrada, a quien identificó como “muy cercano a Mancera”, 

de acuerdo con las sanciones que se determinaron a los funcionarios involucrados en la Línea 12, “da la 

impresión de una corrupción espantosa”. 

Sin embargo, precisó que a Enrique Horcasitas Manjarrez, ex director del Proyecto Metro en su 

administración, a quien se le sancionó por la comisión de posibles hechos constitutivos de delitos, y que 

fue inhabilitado por 20 años; “qué le imputan, qué no supervisó; no le imputan desvíos”, destacó el ex 

mandatario. 

Indicó que a ninguna de las empresas supervisoras se les ha sancionado, “porque no hay pruebas”. 

Además destacó que ha durado mucho este tema: “sí ha habido una intencionalidad de dañar el prestigio 

de la administración que estuvo a mi cargo y la mía en particular”, acusó. 

Ebrard reiteró que a su parecer, varias de las medidas que ha tomado el Gobierno del DF, sobre la 

también llamada Línea Dorada, “se pudieron tomar desde hace un año”. 

La semana pasada, a pesar de las rencillas que ha tenido con Mancera, deslindó a Ebrard de actos de 

corrupción durante la construcción de la Línea 12 del Metro. 

“No ha habido ninguna mención al ex Jefe de Gobierno… yo te puedo decir de manera muy clara que lo 

que está explicando el contralor obedece a cómo se van cerrando las auditorias, primero se cierran las 

auditorias que tienen que ver con el inicio… deben ser dos o tres bloques y es así como se va 

determinando. El contralor está atendiendo recomendaciones de la Auditoría Superior y de la Función 

Pública”, detalló Mancera. 

Pero Ebrard dice “no se vale que me digan corrupto”, y detalló que aunque directamente no se lo han 

dicho, “cuando sacas al contralor a hablar de desvíos, pues a eso van”. 

ôNO DEJAR£ AL PRDõ 

Ebrard descartó dejar las filas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), luego de que la elección 

interna de ese instituto político de izquierda perfila a Carlos Navarrete como su nuevo dirigente nacional. 
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"Yo no estoy pensando dejar al PRD. Sé que estamos en una situación difícil, pero así es la vida política. A 

mí me hubiera gustado que fuese una elección directa (...) Salvo que hubiera de plano decisiones que no 

preveo que se tomen en el partido, que no pudiéramos aceptar algunos de nosotros", dijo. 

Ebrard, quien gobernó el Distrito Federal entre 2006 y 2012, criticó que la dirigencia actual de su partido y 

la que se espera resulte de la elección a realizarse en el Consejo Nacional a celebrarse el próximo 5 de 

octubre, ponen al partido en un camino "conservador" y cercano a la administración del Presidente Enrique 

Peña Nieto. 

"El PRD con la conformación actual que tiene va a tener un derrotero conservador. No va a cambiar el 

PRD con el tipo de elección que hicieron (...) Hay que dar la lucha para que el PRD sí pueda cambiar en 

un momento dado", afirmó. 

Marcelo descartó buscar la Secretaría General del PRD, como lo planteó su correligionaria Dolores 

Padierna, y aseveró que no se le ha propuesto, pero que valoraría contender por una diputación federal en 

la elección de 2015. 

Cabe señalar que tras la elección interna del pasado 7 de septiembre, la corriente Nueva Izquierda -

encabezada por el actual presidente del partido, Jesús Zambrano- y sus aliados obtuvieron suficientes 

lugares en el Consejo Nacional del PRD para retener la dirigencia del partido, para lo cual impulsan al ex 

senador Carlos Navarrete. 

Carlos Sotelo -de la tribu Patria Digna- y Marcelo Ebrard -quien lidera Movimiento Progresista- son los 

otros aspirantes a presidente del PRD; junto a Cuauhtémoc Cárdenas, fundador del instituto político, quien 

dijo que regresaría a la dirigencia nacional del partido si hubiera consenso para postularlo como candidato 

único, lo cual no se ha concretado hasta el momento. 

http://impacto.mx/nacional/ANR/arden-a-ebrard-las-nalgueadas-de-mancera 

  

http://impacto.mx/nacional/ANR/arden-a-ebrard-las-nalgueadas-de-mancera
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Procede demanda de juicio político contra Moreno Valle 

 

La demanda de juicio político en contra el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, sí 

procede, confirmó ayer la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados. 

Haciendo de lado todo tipo de manipuleo informativo, la cámara baja confirmó la responsabilidad del 

mandatario estatal poblano en la sangrienta represión a los habitantes de San Bernardino Chalchihuapan. 

En esta acción, en la que la policía actuó bajo las órdenes de Moreno Valle y su secretario de Seguridad 

Pública, Facundo Rosas Rosas, murió el niño José Luis Alberto Tehuatlie al recibir un impacto de bala en 

la cabeza. 

La Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados confirmó también que en la brutal 

represión, las autoridades policíacas sí utilizaron balas de goma contra los indígenas, algo que siempre se 

ha empeñado en negar el gobierno poblano.   

http://www.unomasuno.com.mx/procede-demanda-de-juicio-politico-contra-moreno-valle/ 

  

http://www.unomasuno.com.mx/procede-demanda-de-juicio-politico-contra-moreno-valle/
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Blindado el proceso electoral de 2015: INE 

 

Ciudad de México.- El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, afirmó que se 

encuentran "blindado" el proceso electoral de 2015 de cualquier tipo de interés o injerencia indebida que 

pudiera haber, hasta dentro del propio Consejo General del Instituto o de los partidos políticos. 

Ello en relación a la selección y designación de los 126 consejeros electorales locales en 18 estados que 

celebraran comicios. 

Entrevistado luego de la firma del convenio marco entre el INE y la Secretaría de Educación Pública 

(SEP), resaltó que las y los aspirantes que integran cada uno de los Organismos Públicos Locales 

Electoral (OPLE's), deberán contar con ocho de los 11 votos del Consejo General. 

De tal forma, que el proceso "se encuentra blindado ante cualquier tipo de injerencias o interese indebidos, 

externos, públicos, privados, locales y nacionales"· 

Recordó que los 11 consejeros y consejeras electorales -divididos en dos grupos de cuatro y uno de tres- 

encargados de entrevistar a las y los aspirantes, trabajan no sólo de forma colectiva "sino con toda 

responsabilidad" para elegir a las mejores "cartas". 

Córdova Vianello dijo "esta es la mejor vacuna para que al final del día imperen los mejores perfiles para 

integrar órganos colegiados, no solamente en lo individual, sino de manera colectiva, es precisamente esta 

imposición de la ley, venturosa imposición de la ley, de generar consensos entre nosotros (los 

consejeros)". 

El consejero presidente aceptó que como en todo proceso susceptible de mejorar la integración de los 

OPLE's, enfrentará impugnaciones e inconformidades. 

Sin embargo, comentó que se trata de un procedimiento que ha servido a ese propósito, es decir, "que ha 

sido blindar las designaciones frente a los intereses, y que las mejores cartas sean quienes integren a 

esos organismos". 

En ese sentido, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, opinó que el método que se 

escoja deberá "debe tener claro que quienes sean seleccionados sean de probada rectitud, así como 

imparcialidad". 
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El funcionario refirió que la imparcialidad "no es hija de la neutralidad política, es hija de priorizar el respeto 

del interés colectivo y nacional sobre la propia convicción partidaria". 

Consideró que a lo largo de la historia del entonces Instituto Federal Electoral (IFE), ahora INE, "se ha 

integrado un Consejo General a través de consensos y no de cuotas", y cuando no se ha hecho así, "han 

surgido resbalones al interior del Instituto, sin importar el nombre, del actual o del anterior". 

http://www.oem.com.mx/eloccidental/notas/n3546886.htm#sthash.nVTeC1am.dpuf 

 

Piden intelectuales y políticos liberar a vocero de tribu Yaqui 

 

En el marco del foro Solidaridad por el Pueblo Yaqui, Cuauhtémoc Cárdenas, Javier Sicilia, Alberto 

Patishtán, Daniel Giménez Cacho y Adolfo Gilly, entre otros pidieron justicia para Mario Luna Romero. 

CIUDAD DE MÉXICO. Políticos, activistas, intelectuales y actores exigieron la liberación de Mario Luna 

Romero, vocero de la tribu Yaqui, privado ilegalmente de su libertad. 

En el foro Solidaridad por el Pueblo Yaqui, Cuauhtémoc Cárdenas, Javier Sicilia, Alberto Patishtán, Daniel 

Giménez Cacho y Adolfo Gilly, entre otros, criticaron al gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, por la 

construcción de una presa en terrenos de su propiedad y por la arbitraria detención de Luna Romero el 11 

de septiembre –por presuntos delitos de secuestro y robo– recluyéndolo en el Cereso de Hermosillo. 

Cuauhtémoc Cárdenas exigió la libertad del líder yaqui y que la presa particular de Padrés sea puesta para 

beneficio de esa tribu. 

Sicilia dijo que la detención de Luna se suma a la de José Manuel Mireles, en Michoacán, uno de los 

líderes de las autodefensas, y a muchos presos políticos que sólo han defendido la dignidad en Sonora, 

Michoacán, Guerrero y Chiapas, mientras el Estado abdica a su misión de brindar seguridad. 

“Por eso nos sumamos a la lucha del pueblo Yaqui”, apuntó. 

http://www.elfinanciero.com.mx/sociedad/piden-intelectuales-y-politicos-liberar-a-vocero-de-tribu-yaqui.html 

 

  

http://www.oem.com.mx/eloccidental/notas/n3546886.htm#sthash.nVTeC1am.dpuf
http://www.elfinanciero.com.mx/sociedad/piden-intelectuales-y-politicos-liberar-a-vocero-de-tribu-yaqui.html
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En el DF hay 3 cantinas por cada biblioteca 

 

El fácil acceso hizo que la edad de inicio de consumo de bebidas embriagantes se redujera a los 12 años 

en la capital. 

El consumo de alcohol en la ciudad de México está en focos rojos: cifras del Atlas Escolar y del Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía y (INEGI) revelan que en promedio en la capital del país existen 18 

escuelas por cada cantina. 

Pero si se compara la cantidad de cantinas por bibliotecas públicas, resulta que en el Distrito Federal hay 3 

cantinas por biblioteca. 

La Encuesta de Consumo de Drogas en Estudiantes de la Ciudad de México, presentada el año pasado y 

que se realiza cada 3 años, señaló que 7 de 10 estudiantes en el DF han probado bebidas alcohólicas. 

El fácil acceso hizo que la edad de inicio de consumo de bebidas embriagantes se redujera a los 12 años 

en la capital, es decir, a la edad en que los jóvenes ingresan a la secundaria. 

En la Cuauhtémoc hay, desde educación preescolar hasta universidades, 671 escuelas, mientras que 

comercios registrados como expendio de bebidas embriagantes hay 247, cifra que podría referir al porqué 

esa demarcación pasó del tercero al segundo lugar en consumo de alcohol entre estudiantes en el DF en 

2013, según indica la Encuesta de Consumo de Drogas en Estudiantes, realizada por el Instituto Nacional 

de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz. 

Lo que más les late tomar 

El tipo de bebida alcohólica que más ingieren los estudiantes de entre 12 y 19 años en el DF es, a nivel 

secundaria, la cerveza, con 39.6%; luego los coolers, con 26.7%, y después las bebidas preparadas, con 

una aceptación de 24.7%. 

En el bachillerato, también la cerveza es la que encabeza el gusto de los jóvenes, con 64.6%; luego los 

destilados, con 61.6%, y en tercer lugar los coolers, con 58.6%, indican datos de la la investigadora 

Jessica Claudia Valdez, arrojados en el estudio de la Facultad de Psicología de la UNAM sobre el 

consumo de alcohol en estudiantes del DF, realizado entre 10 mil 659 personas de entre 12 y 19 años de 

edad. 
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El panorama tampoco es alentador en todo el país. Según el Atlas Educativo, elaborado a partir de los 

censos de Escuelas, Maestros y Alumnos (Cemabe) y económico aplicados por el INEGI, se encontró que 

en promedio en México existen 10 escuelas por cada cantina. 

http://www.sdpnoticias.com/local/ciudad-de-mexico/2014/09/23/en-el-df-hay-3-cantinas-por-cada-biblioteca 

 

Autoridad de Oaxaca debe respaldar la Reforma Educativa: Chuayffet 

   

“Si pensamos que la Reforma Educativa es Oaxaca, estamos fritos”, consideró el titular de Educación en 

entrevista en la Primera por Adela para Grupo Imagen Multimedia 

Emilio Chuayffet resaltó que en Oaxaca no hay una Secretaría de Educación Pública, ya que un 

gobernador la desapareció en los años 80. 

CIUDAD DE MÉXICO, 23 de septiembre.- Los cambios que el Congreso aprobó para la educación ya se 

aplican en México, pero si pensamos que la Reforma Educativa es Oaxaca “estamos fritos”, afirmó el 

secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet. 

“Creo que la Reforma Educativa es mucho más que lograr que un estado que tiene 34 años en resistencia 

se asimile inmediatamente a la ley. Lo digo con toda franqueza, porque ellos no están defendiendo 

derechos, están defendiendo intereses.” 

Entrevistado por Adela Micha, para Grupo Imagen Multimedia, Chuayffet comentó que en Oaxaca la 

secretaría no puede hacer nada, porque en 1992 se firmó el Acuerdo para la Descentralización de la 

Educación y toda la operación la manejan los gobierno estatales. 

“Se lo quitaron a la SEP, yo no puedo hacer nada. A mí me toca distribuir los recursos federales para los 

estados y normar la educación.” 

Asimismo, comentó: “¿Por qué mi vínculo con Oaxaca no es más próximo? Por dos razones: el acuerdo 

del 92 y una fundamental, el sindicato… ¿Quién es mi contraparte? El Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación ¿Con quién me siento? ¿Con el SNTE o con una sección que difiere del SNTE que es la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE)?”. 

A su vez, reconoció que la autoridad educativa en Oaxaca tiene fallas graves. “¿Tú sabes que Oaxaca no 

tiene Secretaría de Educación Pública? La desapareció un gobernador en los 80. Crearon un organismo 

http://www.sdpnoticias.com/local/ciudad-de-mexico/2014/09/23/en-el-df-hay-3-cantinas-por-cada-biblioteca
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descentralizado que se llama Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, mejor conocido como 

IEEPO, presidido por una gente que nombra la Sección”. 

Comentó que esta herencia de espíritu de rebeldía, que en un principio era sano, se convirtió en una 

cofradía, “que decide los asuntos educativos y los del dinero de la educación en Oaxaca. Necesitamos que 

la autoridad educativa respalde la Reforma Educativa con hechos”. 

El funcionario adelantó que para enero habrá un cambio importante en dicha entidad: “El maestro que no 

esté inscrito dando clases en un salón no va a recibir su salario. Segundo, quienes creen que pueden 

recibir plazas sin concurso, como les pudo haber pasado a algunos, que se olviden, son nulas de pleno 

derecho, la secretaría las puede revocar cuando compruebe la nulidad del otorgamiento de la plaza. 

“Si tú quieres ser maestro tienes que acreditar que sabes dar clases y presentar un examen.” 

Dijo que este año presentaron examen 140 mil personas para 15 mil plazas, pero el año que “van a ser 

muchos más, porque este primer año fue sólo a los de primer ingreso, el año que entra empiezan a 

examinarse a los que ya están dando clases, no importa que tengan 15 años de antigüedad.” 

Sobre el papel del gobernador oaxaqueño, Gabino Cué, Chuayffet comentó: 

“Hemos hablado con él y creo que su responsabilidad es involucrarse más para resolver el problema 

educativo de los oaxaqueños, porque siendo uno de los estados más pobres del país está condenado a 

ser uno de los estados peor receptores del servicio público de la educación.” 

El titular de la SEP también anunció que la nómina del magisterio se vuelve a centralizar, a través del 

Fondo de Aportaciones de Nómina Educativa y Gasto Operativo (Fone). 

“Ahora estamos haciendo una tarea muy importante, que es el Fone, la nómina única para el pago de 

maestros, eso se vuelve a centralizar, se va a pagar desde acá. Es una tarea extenuante, tienes que hacer 

que concilien las nóminas de los estados con las que tenemos aquí, derivadas del censo, ahora sí 

tenemos datos. Cuando se concilien de ahí saldrá la nómina única.” 

En ese sentido, aseguró que a los maestros comisionados ya no se les va a pagar y desaparecerán de 

manera gradual. 

“En la nómina ya no le vamos a pagar a los comisionados, pero los comisionados son de muchos tipos. 

Tiene comisionados la parte sindical, tienen comisionados los gobiernos estatales y tiene comisionados la 

SEP.” 

Chauyffet Chemor anunció también que regresarán al programa de estudios las materias de Civismo y 

Música, que ha sido una demanda de miles de maestros. 
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“El civismo son los valores que tú debes tener para contigo mismo y para la comunidad. 

“La música es armonía, es equilibrio espiritual y es en ciudades como en Medellín, Colombia, una garantía 

de que la violencia va a pique”, concluyó. 

¿Qué dice la reforma? 

El gobierno federal llevó a cabo una reforma que integre calidad, equidad y profesores capacitados para 

mejorar la educación. 

El Ejecutivo federal determinará, en coordinación con las autoridades educativas locales, los planes y 

programas de estudio, con la participación de maestros y padres de familia. 

Se establece el servicio profesional docente en la Constitución. 

Se crea el sistema nacional de evaluación educativa. 

Se hará el censo para saber cuántas escuelas, maestros y alumnos hay en México y así crear el Sistema 

de Información y Gestión Educativa. 

Se ampliará el número de escuelas de tiempo completo. 

Queda prohibida la venta de alimentos que no favorezcan la salud de los alumnos. 

Se implementará la autonomía de gestión escolar, para que directores y padres de familia tomen 

decisiones para mejorar las instalaciones. 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/09/23/983055 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/09/23/983055
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Entrevista. Con FCH se creció sin sustento: Alemán 

 

Miguel Alemán Velasco consideró que Felipe Calderón logró un crecimiento económico, pero en declive. 

Elogió el desempeño del presidente Peña Nieto al conseguir las reformas; vislumbra que el PRI se 

mantendrá en el poder  

La falta de definición de una nueva política aeronáutica en México, ha limitado el desarrollo de este 

mercado, ya que a pesar de que hay 160 aeropuertos en todo el país sólo hay operaciones en 60 de ellos, 

asegura el presidente del consejo de administración de Interjet, Miguel Alemán Velasco.  

En entrevista con EL UNIVERSAL, considera que más que repercutir en la industria, esa falta de 

conectividad afecta a los pasajeros nacionales, y destaca que esa cobertura la deben hacer aviones 

mexicanos, no de otros países.  

De darse una política de cielos abiertos, Interjet se unirá a una compañía estadounidense, "pero en México 

vuelo yo, y ellos vuelan por mí en Estados Unidos".  

Alemán Velasco se dice un hombre "de ciclos", y descarta participar en el sector energético o regresar a la 

televisión, sector en donde fungió como ejecutivo de Televisa, como uno de los tiradores por las 

concesiones.  

No obstante, admite que la televisión, además de resultar un buen negocio, tiene gran influencia política y 

económica.  

Niega también que tenga interés por comprar Oceanografía, aunque acepta que no rehuirá una posible 

oferta si hay posibilidades.  

¿Cómo pueden o deben hoy en día los empresarios contribuir a un México mejor?  

Reinvirtiendo en México. Y si se va a emprender algo no tener miedo, tener un plan de negocios que sea a 

largo plazo, es decir, la planificación es fundamental. Además, ser muy sensible a lo que está ocurriendo 

en el mundo, porque luego las circunstancias pesan mucho y se tiene que estar preparado para ser flexible 

y continuar adelante.  

¿Usted siente que los empresarios mexicanos tienen una responsabilidad con el país?  
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Todos tenemos una responsabilidad con el país, a veces le echamos la culpa, por envidia o por 

competencia, a los que tienen éxito, y eso es algo que nos hace perdedores a muchos mexicanos, nos 

estorbamos en vez de ayudarnos, encontramos cosas negativas en vez de positivas, y lo solucionamos 

buscando un responsable, y queremos que se castigue.  

Durante el sexenio pasado hubo un crecimiento económico de 4%, pese a que se vivió una de las peores 

crisis del mundo actual, en cambio hoy nuestro país no logra crecer ni a la mitad de lo que se dejó, ¿Qué 

cree usted que es lo qué falta o qué pasa?  

Es muy claro, se dejó el 4% pero en declive total, sin sustento, cualquiera puede llegar a una cifra e irse, y 

dejar dinero, pero de repente vienen las deudas, la realidad, por ejemplo en educación, se ve que no 

pagaron a los maestros y en el caso de la industria y el comercio, igual, van a quedarse muchos contratos 

sin pagar, a las constructoras, y se empieza a pagar y lo que se hace es ver en qué se ha gastado 

inútilmente o mal, y en ese estire y afloje de cuentas, las cosas no se mueven, poco a poco se tiene que 

reorganizar el gobierno y empezar a ver qué fue lo que pasó, y planear a mediano y a largo plazo.  

Entonces, ¿ese crecimiento económico del sexenio pasado no tenía un sustento detrás?  

No, ni una planeación a largo plazo. Cada 6 años reinventan México, entonces, ¿qué se necesitaba?, que 

hubiera seguimiento, por ejemplo, algo de actualidad, el aeropuerto de la ciudad de México, lo bueno es 

que el gobierno anterior empezó a adquirir y a tener la idea de este proyecto. Éste, lo que está haciendo 

es materializarlo y darle seguimiento al proyecto del gobierno anterior, eso es lo que debemos hacer.  

En el sexenio del presidente Peña Nieto, a diferencia de su antecesor, ¿usted si ve una planificación y 

sustento?  

Sí, yo vi en el gobierno anterior, ganas, pero era muy cambiante, pues actuaba como reacción a lo que 

sucedía. Hace 3 años escuchamos que iba a desaparecer la Secretaría de Turismo, por dar un ejemplo, y 

de repente vino un cambio total y el Presidente, inclusive en lo personal, se volvió guía de turismo de 

México, hizo una película en donde lo mismo vuela, que se sumerge, que camina, que sube una montaña.  

¿Y el actual, planea a largo plazo?  

Es que ahora hay un rumbo, hay un trazo de un plan a mediano y a largo plazos, y hay oficio político; 

entonces, las cámaras (el Poder Legislativo) no le han dicho que no a todo, intervienen y cambian, según 

sus opiniones, la propuesta, pero no se cierran.  

El ex presidente Felipe Calderón subrayó en entrevista con EL UNIVERSAL, que él no pudo sacar las 

reformas estructurales porque le pedían a cambio requerimientos muy difíciles, y le salían muy caras, 

¿ahora sí, salieron más baratas?  
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Pues porque no tenía oficio político, nunca vimos el rumbo, ni el trazo a largo plazo. Es una 

responsabilidad social planear a largo plazo.  

¿Considera que todavía se pueden sacar más reformas de fondo o el capital político ya se agotó?  

No, pero reformas a fondo no creo. Reformas tiene que haber de todas maneras diariamente, decretos 

diariamente, yo creo que éstas, que se han hecho a fondo, van a llevar una implementación larga hasta 

2018. Pero obviamente se van a ir sintiendo los beneficios conforme vayan aplicándose, sobre todo lo 

vamos a ver en los costos, en los precios, desgraciadamente no es inmediato.  

¿En qué momento, considera que alcancemos índices de crecimiento económico de 5%?  

Para 2018, pero después se va para arriba, ahí no va en declinación, sino va en aumento, que es muy 

diferente.  

Los empresarios reiteran una y otra vez que la reforma hacendaria ha traído efectos negativos. ¿Cree que 

es necesario revisar el tema de la reforma hacendaria?  

La están revisando. Quiero conocer a alguien que le guste pagar impuestos, me daría mucho gusto 

conocerlo, no lo conozco, por lo tanto “a toda acción”, como decía Newton, “hay una reacción en contra” y 

obviamente, políticamente, creo que sí van a encontrar cómo mediar, pero lo que es definitivo es que se 

necesitan más ingresos para poder aplicarlos en el crecimiento de México.  

¿Qué opina de la actual reforma energética?  

Oportuna, es muy necesaria y va a tener muy buenos resultados para México, indudablemente, sobre todo 

que ya hemos visto en otros países que lo han logrado.  

¿Se imagina a su padre proponiendo esta reforma?  

En su tiempo, hay que ver las consecuencias y cuáles eran las circunstancias, si tomamos tres gobiernos, 

el del presidente Cárdenas, el de Ávila Camacho y el del presidente Alemán, y los vemos en sus 

circunstancias, uno está en la pre guerra; Ávila Camacho está en la guerra, es otra circunstancia, ahí tiene 

que cambiar México y hacer una serie de cosas distintas; Alemán está en la post guerra, que es la Guerra 

Fría, y que se tiene que ayudar más a la cuestión industrial que a la agrícola, sin perjudicar a ésta. Van 

cambiando mucho las circunstancias, no es igual, no se sabe.  

Se supo del interés de ustedes por comprar Oceanografía. ¿Siguen interesados?  

Nunca hemos dicho absolutamente nada, la prensa sí. Nosotros no hemos dicho nada, pero tampoco 

rehuimos, si hay posibilidades, ¿por qué no?  
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¿Le interesaría meter a su grupo al sector energético?  

No, yo he vivido mi vida por ciclos y ahorita estoy quizá en el último, y yo le llamo las tres “T”s, 

telecomunicaciones, transportes y turismo.  

Usted conoce bien el negocio de la televisión, ¿Participaran directa o indirectamente en las licitaciones de 

TV?  

Mis ciclos ya los cerré. A mí me tocó ser uno de los pioneros de la televisión cuando eran de bulbos, 

cuando no había suficientes aparatos para verla, cuando había que rajarse el lomo para terminar el día 

con una televisión que empezaba a las 7 de la mañana y se acababa a las 9 de la mañana, se encendía a 

las 12 del día y terminaba a las 3 de la tarde, volvía a encenderse a las 8 de la noche para terminar a la 

medianoche con el Himno Nacional. Y obviamente hicimos una televisión mexicana que está pasando en 

todo el mundo.  

¿La televisión abierta sigue siendo negocio o por qué hay tantos tiradores por unas concesiones?  

Bueno, es buen negocio para empezar, pero creo que también tiene una fuerza de influencia, de poder.  

¿Político?  

De todo, político y económico.  

En cuanto a Interjet, ¿sigue interesado en que la aerolínea cotice en la Bolsa?  

Sí, pero a largo plazo. Lo que pasa es que queremos terminar con el plan de negocios que consiste en 

cubrir toda la República Mexicana. Además, tengo que mantener el paso y no volverme loco. Por ejemplo, 

para entrar a la Bolsa en Nueva York se requiere fundamentalmente tener el avión lleno 3 meses, 

entonces ¿qué debo de hacer?, pues tirar al suelo el precio del boleto y tener 3 meses lleno, pero pierdo 

muchísimo dinero. Lo hizo Volaris y entró a la Bolsa, su cotización fue de tanto, pero ya al cuarto y quinto 

mes ya no, y tuvo que bajar otra vez los precios.  

A largo plazo, ¿cuándo lo ve?  

Un año, dos años, una cosa así, pero le repito, actualmente si de Veracruz quiero ir a San Antonio, Texas, 

tengo que bajar en Monterrey, y de Monterrey tomar otro avión para ir a San Antonio. Interjet tiene que 

llegar al momento en que vuele directo de Veracruz a San Antonio, pero también cubrir las rutas cortas. 

Tengo aviones ya más chicos para ir a vuelos más cortos y me faltan más chicos para, por poner el 

ejemplo, de Veracruz, volar de Poza Rica a Jalapa, o volar de Jalapa a Coatzacoalcos.  

¿Cree que la construcción del nuevo aeropuerto afecte al de Toluca?  
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No, yo soy un fiel creyente de las posibilidades que tiene el aeropuerto de Toluca, lo que pasa es que está 

muy desordenado el terreno donde se encuentra ubicado, han vendido muchos terrenos que pertenecían 

al actual aeropuerto, unos más se están negociando, otros están bajo la custodia jurídica, en pleitos, pero 

el caso es que tiene que volver a rehacerse toda la zona para poner una segunda pista, mejorar mucho el 

edificio, pero todo eso es muy factible. Por ejemplo, tengo vuelos llenos a Monterrey de hombres de 

negocios que antes tenían aviones particulares, y que vienen de Monterrey en la mañana, para trabajar 

sobre todo en Santa Fe, trabajan y se regresan a Monterrey por la tarde. Yo estoy ahí, mis oficinas 

centrales están en Toluca.  

¿La desaparición de Mexicana fortaleció a Aeroméxico, potencializó el crecimiento de Interjet?  

No, creo que hizo más grande a Aeroméxico, porque los vuelos que nosotros hacíamos no son al 

extranjero, más que a Centroamérica, al Caribe y parte del sur de Estados Unidos.  

Me metí a competir y competimos, le afectó a otras aerolíneas como Aero California, compramos sus 

derechos para entrar al aeropuerto de la ciudad de México, a los demás se los cedieron, se los regalaron. 

Aeroméxico y Volaris entraron gratis al aeropuerto de la ciudad de México. A mí no me han querido dar ni 

los counters, ni los escritorios de Mexicana que están vacíos en el aeropuerto.  

¿Ha habido cancha pareja?  

No, es que esas cosas no duran, si no ya lo veremos más adelante. Si uno hace las cosas bien, firmes y 

hay confianza y hay buen servicio y seguridad, vamos a ver quién puede a mediano y largo plazo, que es a 

lo que yo le estoy tirando, si no lo veo yo, pues lo verá mi hijo, pero nosotros seguimos así. No pierdo 

dinero, salgo a mano o ganando un poquito.  

Y jugando limpio.  

Y jugando limpio, y sí se puede, entonces, Aeroméxico va a hacer no sé qué, es cosa de Aeroméxico, que 

va a haber cielos abiertos, bueno, me uno a una compañía estadounidense, pero en México, vuelo yo, y 

ellos vuelan por mí en Estados Unidos.  

¿Y piensa en alguna compañía?  

No, estoy pensando en qué va a decidir el gobierno mexicano, no hay que dar paso sin huarache, como 

dicen.  

¿Le urge a la industria aeronáutica nacional que ya se decida que se va a hacer?  

¿Postergarlo afecta?  
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A la industria no, a los pasajeros. Hay cerca de 160 aeropuertos en México, nada más volamos como en 

60, entonces falta mucha conectividad, y la deben hacer aviones mexicanos, no de otros países. Faltan 

alicientes por parte del gobierno y una nueva política aeronáutica, con la misma visión con que vieron el 

nuevo aeropuerto (de la ciudad de México).  

¿Los sexenios panistas quedaron a deber?  

No, creo que es parte de la evolución política y democrática de México, y en alguna ocasión le tocará 

también al PRD, y no es por un cambio de partido, sino por el gobierno en turno más que por el partido 

mismo.  

El PAN, acuérdese, que se dividió muchísimo y ganó, era porque la gente ya estaba cansada de las 

mismas caras del PRI, se repetían y se repetían, y francamente se necesitaba una transición y la hubo. El 

mismo presidente Zedillo fue un puente para la democracia, para el cambio. Volvió a ganar el PAN por 

muy poquito al PRD, ahora nuevamente están divididos los partidos, los presidentes de cada partido están 

haciendo un esfuerzo por unirlos, hay demasiados candidatos, muchas caras ya muy vistas y otras 

frescas, aquí no sabemos qué es lo que pueda pasar, pero creo que la gente está mucho más madura 

políticamente hablando, con una transición que fue buena, porque fue como un descanso y ahí se puede 

medir lo que yo le digo que necesita la política, que tiene sus tiempos y sus ritmos, el oficio.  

¿Ve al PRI repitiendo en el siguiente sexenio?  

Con un gobierno con oficio como éste, yo creo que sí. A mí me tocó ver de niño a los presidentes de 

México llevándome 60 años, luego me tocaron a 20 años, luego me tocaron a 10 años, luego me tocaron 

de mi misma edad, luego me tocaron más jóvenes, ahora soy más viejo que el Papa, entonces estoy 

viendo los cambios y sobre todo los oficios.  

El cambio que ha visto a lo largo del tiempo, ¿cuál es la diferencia real del PRI de su infancia al PRI de 

hoy?  

Pues es total, en primer lugar ahora hay un PRI muy preparado, ya hay especialistas en economía, 

tecnología, ciencia y política. Recuerdo que mi padre me decía que la política es una ciencia de 

conciencia, constancia y circunstancia, y la última pesa más que las otras dos. Entonces, un presidente 

preparado, flexible para lograr el objetivo que se propuso a mediano y a largo plazos, es un camino 

seguro, con rumbo, para todos los mexicanos, para que se pueda lograr, no todo, pero ya un ritmo y una 

ecuación política que conozcamos, ya ve que Lech Walesa dice que un 50% es voluntad y el otro 50% 

debe ser unidad para alcanzar lo que quiere un pueblo.  

Comentaba que podríamos ver en la alternancia al PRD. ¿Lo que necesita este partido es un programa?  



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

35 
 

Necesita un programa que sea real, porque un partido que se divide en 3, en 4, en 5, en 6, que tiene 5 

cabezas, 4 cabezas, 3 cabezas, si no se arreglan entre ellos, pues cómo van a arreglar un país. Es tan 

lógico como eso.  

En el actual sexenio, ¿siente que haya algo que se deba reforzar?  

Creo que en todos los sexenios va a haber algo, pero en realidad, no conocemos al detalle cuál es la 

mecánica del desarrollo de cada uno de los planes que tienen. El Presidente siempre es quien está más 

informado. Por ejemplo, a lo mejor el (secretario) de Comunicaciones no sabe lo que está haciendo el de 

Hacienda, pero éste sí sabe cuál es el presupuesto y cómo se va a gastar, y Turismo quisiera tener todo, 

pero también lo necesita la educación, entonces nada más uno sabe todo, ahí sí se necesita tener mucho 

oficio, menos tentaciones, menos filias y fobias y estar fresco, clarito. 

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/entrevista-con-fch-se-crecio-sin-sustento-aleman--

1040264.html 

 

Investiga PGR a periodistas ligados a 'Tuta' 

 

La Procuraduría General de la República investiga los presuntos nexos del corresponsal de Televisa en 

Michoacán, Eliseo Caballero, y José Luis Díaz, de la Agencia Esquema, con Servando Gómez, La Tuta, 

tras revelarse un video en que aparecen conversando con el líder de los Templarios  

 La Procuraduría General de la República (PGR) indaga los presuntos nexos de reporteros de Michoacán 

con Servando Gómez Martínez, alias La Tuta, tras la revelación de un nuevo video en el que el líder del 

cártel de Los Caballeros  

Templarios dialoga con dos periodistas, quienes presuntamente eran sus asesores en una estrategia de 

comunicación, a cambio de un pago por sus servicios; aunque los implicados aseguraron que fueron 

obligados a acudir a dicho encuentro.  

Autoridades de la dependencia federal indicaron que ante la aparición del video se abrió un desglose en la 

Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), para realizar 

peritajes a la grabación, y si podría configurarse la comisión de delitos contra la salud en su modalidad de 

fomento o colaboración, así como contra la administración de justicia.  

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/entrevista-con-fch-se-crecio-sin-sustento-aleman--1040264.html
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/entrevista-con-fch-se-crecio-sin-sustento-aleman--1040264.html
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La investigación, indicaron, se realizará en colaboración con las autoridades de la Procuraduría General de 

Justicia de Michoacán, por los delitos del orden común que pudieran haberse cometido, aunque las 

fuentes consultadas indicaron que “en este momento aún es prematuro establecer si se podrían fincar 

cargos. Se realizarán las diligencias para que el Ministerio Publico de la Federación determine si hay 

delitos que perseguir y cuáles, no se va a prejuzgar”.  

Reunión estratégica  

En un video difundido ayer por la periodista Carmen Aristegui, se reveló la existencia del encuentro que 

sostuvo el templario con el corresponsal de la empresa Televisa en Michoacán, Eliseo Caballero, y José 

Luis Díaz, fundador y director de la agencia Esquema. Una reunión que se presume se llevó a cabo en 

2013.  

La grabación que se hizo llegar a Noticias MVS, muestra la charla entre La Tuta y los reporteros, a quienes 

el líder criminal les pide asesoría en torno al manejo mediático que puede realizar para tener una mayor 

presencia en medios de comunicación, ante el surgimiento del movimiento de las autodefensas en la 

entidad y para contrarrestar la campaña del gobierno contra su organización delictiva.  

En otro punto de la filmación, Gómez Martínez expresa su malestar por el manejo informativo de ciertos 

temas que afectan a la imagen del cártel por parte de algunos medios, y sus presuntos asesores 

comienzan a plantear algunas ideas sobre las acciones que debe seguir. Por ejemplo, se escucha cuando 

Eliseo Caballero le sugiere al capo que necesita una estrategia de prensa: “mandar mensajes, enviar 

correos, mandar fotos, mandar lo que sea”, le dice el periodista.  

Al final, se observa cómo La Tuta les da dinero a los reporteros. En este momento del encuentro, José 

Luis Díaz le pide al capo michoacano una camioneta, mientras que Eliseo Caballero señala que necesita 

cámaras de video que cuestan hasta seis mil dólares, para después aceptar un fajo de billetes que cuenta 

el líder templario.  

MP analiza citarlos  

En el mismo espacio informativo que develó la existencia del encuentro, José Luis Díaz aseguró que 

estaban realizando una investigación en Tumbiscatío, cuando los obligaron a acudir a la reunión con 

Gómez Martínez, y negó que le haya pedido al capo una camioneta.  

Mientras que Eliseo Caballero, si bien confirmó su encuentro con La Tuta, sostuvo que fueron llevados en 

contra de su voluntad; respecto al dinero que recibió, terminó por señalar que a ese tipo de delincuentes 

es muy difícil decirles no.  
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Después la empresa Televisa informó a través de un comunicado que dio por finalizada su relación de 

trabajo con Caballero, y que éste desde el 19 de septiembre les informó sobre la existencia del video y su 

encuentro con el templario.  

La televisora también informó que presentó una denuncia de hechos ante las autoridades judiciales.  

Aunque la PGR se mantuvo hermética sobre el caso, y no quiso informar si Televisa presentó la demanda 

ante el Ministerio Público de la Federación, autoridades de la dependencia indicaron a EL UNIVERSAL 

que en este caso se actuará como en otros casos similares en los que La Tuta, como parte de su 

estrategia mediática, ha divulgado videos donde se le ve con personajes públicos o funcionarios de 

Michoacán.  

“En ninguno de los casos se prejuzgó; hubo incluso toma de declaraciones de presuntos implicados a los 

que se dejó en libertad, y fue hasta que se recabaron todas las evidencias cuando se procedió a la 

captura, ya que los videos no son una prueba concluyente hasta que no se acompañen de otros indicios”, 

señalaron.  

La fuente aludió así a José Trinidad Martínez Pasalagua, ex líder transportista de Michoacán, que fue 

interrogado meses atrás, pero fue hasta julio pasado cuando se le detuvo e inició proceso por sus presunta 

pertenencia a la estructura delictiva de Los Caballeros Templarios.  

Indicaron que se podría citar a comparecer a los comunicadores, que en este caso han aceptado ellos 

mismos que es auténtico, aunque igual el material se someterá a un peritaje para establecer el grado de 

edición del material.  

Hasta el momento, dejaron en claro que ninguno de los dos reporteros está indiciado, debido a que la 

investigación está en una fase inicial. Este caso se suma a los videos en los que también aparecieron el ex 

secretario de Gobierno del estado, Jesús Reyna García, así como al menos tres alcaldes que están en 

prisión. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/pgr-indaga-reunion-de-8216la-tuta-8217-con-

periodistas-46935.html 

  

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/pgr-indaga-reunion-de-8216la-tuta-8217-con-periodistas-46935.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/pgr-indaga-reunion-de-8216la-tuta-8217-con-periodistas-46935.html
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SÍNTESIS LEGISLATIVA 

 

#GrupoMéxico Certificado: s² ôISOõ da¶o 

 

Aunque el grupo de Germán Larrea presume ser una empresa ambientalmente responsable y contar con 

certificados “ISO”,  la realidad es muy distinta. La minera tiene historial de poco respeto a la ecología, 

acusaciones por maltrato laboral, negligencia y abuso de poder que podrían causar la remoción de sus 

concesiones 

"Aquí lo importante no es la dimensión del daño sino la intensidad con que se deteriora. Eso la hace 

similar a las afectaciones que deja la industria petrolera" 

Jorge Escobar Especialista en impacto ambiental y miembro de la Academia Mexicana de Impacto 

Ambiental 

"Tenemos evidencia que el personal labora en condiciones deplorables, que la población de los siete 

municipios aledaños ha perdido cosechas y ya tiene problemas de salud" 

Lilia Aguilar Diputada federal por el Partido del Trabajo 

Los diputados exigen que GM aporte al menos 5 mil mdp para resarcir los daños causados a la ecología 

de Sonora 

"Hemos luchado desde el primer día. Ya tenemos una serie de denuncias penales, civiles y mercantiles en 

contra de la empresa" 

Guillermo Padrés Gobernador de Sonora 

Hay vacíos legales sobre las obras de mitigación posteriores al cierre de una mina, lo cual abre la 

posibilidad de daños a la salud 

¶ 3.4 por ciento de sus ingresos significaría la multa de mil millones de pesos que le impondrían 

¶ 22,000 habitantes han sido afectados por los derrames de Cananea sobre ríos sonorenses 

Al liderazgo mundial de Grupo México en la industria de la minería, lo acompañan otros primeros lugares: 

en impunidad y destrucción. 
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Se trata de una de las empresas que más daños ambientales y afectaciones a la salud ha provocado, y 

que inhibe el desarrollo económico de diversas partes del país. Además, nunca ha recibido una sanción 

ejemplar. 

En sus 70 años de historia, el consorcio administrado por Germán Larrea Mota-Velasco también ha 

explotado los bienes de la nación a cambio de mínimas contribuciones fiscales.  

Tan solo en el 2013, las ventas netas de esta firma superaron los 77 mil 952 millones de pesos, mientras 

que el pago de derecho por cada hectárea bajo su control osciló entre los 6 y 129 pesos por semestre. 

Para los especialistas, esa cantidad es irrisoria si se compara con las ganancias de la transnacional, que 

en los últimos 20 años ha protagonizado una serie de conflictos sociales. 

Y es que cuando no incumple con medidas para preservar el medio ambiente, termina por afectar la salud 

de comunidades enteras o poner en riesgo la vida de sus trabajadores. 

Aún así, la empresa líder en la venta de cobre se asume como una empresa social y ambientalmente 

responsable a través de su portal de Internet, donde presume certificaciones como la ISO 14001:2004.  

El accidente en la Mina Pasta de Conchos en febrero de 2006, con sus 65 muertos, fue solo la punta del 

Iceberg.  

La Mina Buenavista del Cobre en Sonora con el derrame de 40 millones de metros cubico de sulfuro de 

cobre, parece ser la cola de un cúmulo de irregularidades.  

En su historial, Grupo México deja constancia de acusaciones por maltrato laboral, negligencia, abusos y 

relaciones de poder. Recientemente se evidenció que también miente y manipula la ley. 

Por eso, la Comisión Investigadora sobre el desastre ecológico de la mina de Sonora en la Cámara de 

Diputados determinó que Grupo México es culpable de los daños ambientales; en consecuencia, pidió que 

pierda su titulo de concesión. 

A esta postura se suma la de la Presidencia de la República y hasta la del gobernador de esa entidad, 

Guillermo Padrés Elías, quienes en el discurso exigen que la empresa pague por sus errores. 

Sin embargo, en la práctica ese escenario se ve lejano. 

Hasta el momento, Grupo México no ha suspendido operaciones en Buenavista del Cobre ni ha aportado 

los 2 mil millones de pesos que prometió para resarcir el daño provocado a los más de 22 mil habitantes 

de la región. 
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La multa a la que se hizo acreedora por parte de la Secretaría del Medio Ambiente  y Recursos Naturales 

–con base en la Ley de Responsabilidad Ambiental- podría ser de 40 millones, lo que significa tan solo el 

.03 por ciento de sus ingresos anuales. 

Aún en el caso de que la sanción alcanzara los mil millones de pesos, el golpe a la economía de la 

empresa tampoco repercutiría significativamente, ya que esa cantidad representa el 3.4 por ciento de sus 

ingresos, de acuerdo a la revista Forbes. 

Por si fuera poco, sus intenciones de explotar nuevas minas avanzan.  

Uno de los nuevos proyectos de Grupo México está ubicado en el límite de Baja California y Baja 

California Sur –El Arco– donde autoridades locales afirman que las negociaciones van en serio. 

Una historia de atropellos 

Grupo México enfrentó su primera crisis el 19 de febrero de 2006, cuando en la Mina Pasta de Conchos se 

registró una explosión que dejó atrapados a 65 trabajadores a 150 metros de profundidad. 

En las primeras declaraciones, la firma dijo que el percance había sido el resultado de una acumulación de 

gas. 

La empresa -ubicada en San Juan de Sabinas, Coahuila- fue cuestionada por organizaciones civiles, luego 

de darse a conocer que ya se habían registrado fallas en los sistemas de ventilación. 

Comenzaron la búsqueda de los mineros atrapados, pero el avance no solo fue lento, sino que en abril del 

2007 se suspendió. 

La empresa argumentó que de acuerdo con un peritaje entre el 25 y 75 por ciento de la mina estaba 

inundada por lo que posiblemente el agua estaría contaminada con VIH, tuberculosis y hepatitis. 

Como resultado de esas labores de rescate lograron recuperar solo dos de los cuerpos. 

Los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón terminaron por apoyar al consorcio de Larrea y dejaron 

sin castigo a los responsables de la tragedia.  

Los deudos siguen buscando justicia en la Corte Interamericana  de Derechos Humanos. Hasta el 

momento, esa justicia no ha llegado.  

Sin embargo, la Secretaría de Economía renovó el título de concesión bajo un esquema de unificación 

denominado “Los Laureles”, con lo cual se abre la posibilidad de que la mina vuelva a operar. 

La huelga de Cananea 
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Otro conflicto en el que se vio involucrado Grupo México se desarrolló en Cananea Sonora, cuando los 

trabajadores estallaron la huelga. 

Ese derecho fue pasado por encima, cuando la empresa la disolvió con el apoyo de la Policía Federal y la 

Secretaría del Trabajo. 

Los mineros sindicalizados acusaron la violación del Contrato Colectivo de Trabajo y la falta de seguridad 

en las instalaciones. En respuesta, la administración calderonista respondió con una infructuosa 

persecución en contra del polémico líder sindical, Napoleón Gómez Urrutia.  

Las malas condiciones de infraestructura que denunciaron entonces los mineros, fueron las mismas que 

Grupo México adujo para conseguir el fin de las relaciones laborales por causa de fuerza mayor. Entonces 

sí fueron tomadas en cuenta.  

Los conflictos se replicaron en Taxco, Guerrero, y en Sombrerete, Zacatecas. 

Asociaciones ambientalistas detectaron que la presencia de partículas de plomo, mercurio, cianuro, cobre, 

zinc y arsénico, entre otros, han afectado el sistema nervioso y los pulmones de la población cercana a 

esos municipios. 

También provocan cáncer y malformaciones congénitas. 

Tragedia en San Luis 

En febrero de este año, Grupo México dio a conocer que en la Mina Charcas de San Luis Potosí otros 

cinco trabajadores murieron mientras hacían labores de mantenimiento.  

“Al parecer, el mecanismo de un eje se rompió desbalanceando la calesa o elevador donde se 

encontraban nuestros trabajadores, provocando su caída al fondo del tiro de acceso a la mina”. Se leía en 

el comunicado. Así se acreditó un nuevo problema de seguridad. 

Familiares, vecinos y excompañeros de los cinco mineros muertos denunciaron para medios locales que el 

Grupo México improvisó instalaciones para que los trabajadores accedieran al lugar, lo que motivo el 

accidente.  

De acuerdo a los testimonios grabados en video, la empresa adaptó una calesa, originalmente usada para 

transportar material, para que los trabajadores ascendieran de la mina. En uno de estos traslados, se 

rompió un cable que sostenía la “jaula” en la que se transportaban los mineros y se desplomó.  

En el video que realizó el diario Pulso de San Luis Potosí se recogen los testimonios de los deudos de los 

cinco mineros fallecidos, Teódulo Rivera López, Benito Arriaga, Blas Guzmán, Juan García e Isidro 

Rodríguez. 
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El agua contaminada que derramó el vaso 

La familia Larrea parecía intocable hasta que la Cámara de Diputados entregó las conclusiones de la 

investigación sobre el daño ambiental que provocó la Mina Buenavista del Cobre. 

A diferencia de los demás conflictos en los que Grupo México se ha visto involucrado, en el del derrame de 

los 40 mil metros cúbicos de ácido sulfúrico al río Sonora, existe presión por parte de los legisladores que 

consideraron necesario quitarle la concesión de la mina a la empresa transnacional. 

Derivado de su investigación, encontraron que la compañía mintió en sus declaraciones. Que no activó la 

alerta cuando se registró el derrame. Que se actuó a petición de un habitante de la población y que como 

medida reactiva, se alteraron escenas del incidente. 

Como parte de la indagatoria, los diputados de la comisión creada para evaluar el desastre ecológico, 

advirtieron que la firma debe crear un fondo de, por lo menos, 5 mil millones de pesos para reparar los 

daños. 

Y es que detectaron que los habitantes de la zona no se han beneficiado de la explotación del subsuelo, 

que se ha puesto en riesgo vidas humanas, la conservación del medio ambiente y el desarrollo económico 

de la región. 

En el documento se puede leer que la empresa, lejos de actuar responsablemente con el medio ambiente 

y la población, provocó afectaciones que todavía no se pueden calcular. 

También, los legisladores de todas las bancadas aprovecharon para hacer un llamado a las autoridades 

federales para redoblar esfuerzos en la supervisión de la mina con miras a quitarle la concesión. 

ôVamos a seguir denunciando las anomal²asõ 

De acuerdo con la diputada federal por el Partido del Trabajo, Lilia Aguilar, el actuar de Grupo México 

cínico. Afirma que la compañía de Germán Larrea no quería pagar por los daños causados a los 

habitantes de al menos 7 poblados cercanos a los cauces de los ríos Sonora y Bacanuchi. 

Aguilar asegura que la empresa ha hecho lo imposible por manipular a los pobladores de la zona para que, 

a cambio de mil pesos, deslinden de responsabilidades a la compañía.   

Es más, la diputada sostiene que la creación del fideicomiso que anunció el gobierno por 2 mil millones de 

pesos no existe, que solo se trata de un argumento mediático para calmar a la población. 

“Tenemos evidencia que el personal labora en condiciones deplorables, que la población de los siete 

municipios aledaños ha perdido cosechas y ya tiene problemas de salud”, detalló la legisladora. 
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Del fideicomiso nada está claro, indicó.  

“No sabemos quien lo va administrar, en qué se va ocupar y las reglas de operación para que los 

afectados puedan recibir una compensación por sus perdidas”. 

Para la integrante de la Comisión Investigadora, es necesario que se imponga un castigo ejemplar a la 

empresa que tiene un historial de 

abusos. 

“Vamos a seguir denunciando las 

anomalías. Y difundir a los 

habitantes de Sonora que no deben 

deslindar de responsabilidades a 

Grupo México, ya que los 

problemas a la salud pueden 

aparecer con el tiempo”, advirtió 

Aguilar. 

La empresa debe pagar: 

Guillermo Padrés 

El gobernador de Sonora, Guillermo Padrés reconoció que el desastre ecológico provocado por el derrame 

de los 40 metros cúbicos de ácido, es el peor daño ambiental de la historia minera. 

Por esa razón, destacó, Grupo México tendrá que asumir las consecuencias. 

En entrevista con Reporte Indigo, el mandatario explicó que el derrame de sulfato de cobre a los causes 

del río Sonora no solo provoca daños ambientales, sino económicos y de salud a quienes viven las 

periferias de la mina. 

“Hemos luchado desde el primer día. Ya tenemos una serie de denuncias penales, civiles y mercantiles en 

contra de la empresa”, aseguró Padrés. 

El mandatario indicó que la empresa de Germán Larrea ha hecho mucho daño, pero que se trata de una 

responsabilidad compartida, ya que también existen errores de supervisión. 

Eso significa que las autoridades federales, principalmente la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 

Naturales no verificó la forma en que operaba la Mina Buenavista del Cobre. 
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“El programa de apoyo por parte del gobierno del estado ha destinado en este mes mas de 120 millones 

de pesos para la zona del desastre , pero es una meta muy corta para lo que se requiere, aún con los 2 mil 

millones”, dijo. 

Padrés detalló que como parte medular de la ayuda, se instalaron centros de acopio donde se les compra 

sus cosechas, también se están perforando pozos de agua, y la entrega de dinero a lecheros y 

agricultores. 

Ante las propuestas de quitarle la concesión de la mina, Padrés se limitó a decir que cueste lo que cueste 

la empresa debe hacerse responsable, y dentro del marco de la ley. 

Falta supervisión en sector minero 

El especialista en impacto ambiental, Jorge Escobar, explicó que el sector minero está regulado, pero que 

por la naturaleza de sus actividades hay un descuido en la supervisión. 

Escobar detalló que existen vacíos legales sobre las obras de mitigación posteriores al cierre de una mina, 

lo cual abre la posibilidad de que se registren daños a la salud a largo plazo. 

El miembro de la Academia Mexicana de Impacto Ambiental considera que sí hay una falta de supervisión 

por parte de las autoridades en ese sector y se requiere de un programa de reacción inmediata. 

Sobre la multa que se pretende fijar a Grupo México por el desastre ecológico en Sonora, Escobar advierte 

que existe permisividad de contaminar a quienes puedan pagar una multa, pero no hay una política para 

inhibir ese tipo de desastres ecológicos.  

De acuerdo con su análisis, las actividades mineras tienen un cambio de uso de suelo del .86 por ciento, 

pero se trata de un terreno que es sumamente difícil reutilizar tras el cierre de una mina.  

“Aquí lo importante no es la dimensión del daño sino la intensidad con que se deteriora. Eso la hace similar 

a las afectaciones que deja la industria petrolera. 

“La compensación de servicios ambientales y la retribución económica a la población son temas que la 

minería debe privilegiar para llegar a un acuerdo cuando se tengan este tipo de incidentes. Eso y el 

manejo de los residuos”, detalló. 

Escobar alertó sobre las ambigüedades del fideicomiso que anunció el gobierno, pues la cantidad que se 

estima es similar a los fondos que se van a utilizar para reconstruir Baja California Sur después del 

huracán y no hay punto de comparación. 
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El amigo del poder 

Germán Larrea Mota-Velasco es el segundo hombre más rico del país. Su fortuna, según la más reciente 

publicación de la revista Forbes, asciende a 14 mil 700 millones de dólares.  

Es presidente y director ejecutivo del Consejo de Administración de Grupo México y Southern Copper 

Corporation, compañías que tienen como fuente de riqueza la minería y el transporte. 

El hijo de Jorge Larrea –fundador de Grupo México– y asumió la dirección del consorcio en 1995, para 

convertirla en la tercera empresa de mayor productor de cobre del mundo. 

Además, sus operadoras Ferromex y Ferrosur son de las empresas de ferrocarriles más importantes del 

mundo. 

Según Forbes cuenta con 13 minas en operación, así como diez en exploración en México, Estados 

Unidos, Chile y Perú.  

Hasta el viernes pasado tenía acciones en Grupo Televisa. Sin embargo, el presidente de Grupo México 

fue separado del Consejo de la televisora por ocultar a la empresa que planea convertirse en postor de 

nuevas cadenas de televisión, según anunció Joaquín López Dóriga. 

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/grupo-mexico-certificado-si-iso-danio 

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/grupo-mexico-certificado-si-iso-danio?page=2 

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/grupo-mexico-certificado-si-iso-danio?page=3 

(Entrevista) Lilia Aguilar: Derrames tóxicos en ríos Sonora y Bacanuchi 

Martín Espinosa, conductor: Voy a platicar con la diputada federal por el Partido del Trabajo, Lilia Aguilar. 

Ella es integrante de la comisión especial de diputados que investigan el derrame de químicos del río 

Sonora. 

Lilia Aguilar, diputada federal del Partido del Trabajo: Bueno, mira, lo que hemos hecho los diputados 

federales, que somos un diputado de cada grupo parlamentario, es que no solamente hemos ido a Sonora, 

sino que nos hemos reunido también con los secretarios y los encargados de atender el tema del derrame 

de tóxicos en el río Bacanuchi y Sonora. (Reporte 98.5 con Martín Espinosa, 98.5 FM). 

 

  

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/grupo-mexico-certificado-si-iso-danio
http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/grupo-mexico-certificado-si-iso-danio?page=2
http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/grupo-mexico-certificado-si-iso-danio?page=3


 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

46 
 

 

Resucita INE 34 aspirantes a consejeros locales 

 

Preocupan irregularidades en proceso de integración de Oples. Los aspirantes eliminados fueron 

considerados no aptos,pero después de que partidos revisaron las listas los volvieron a incluir.   

El Instituto Nacional Electoral (INE) revivió a 34 aspirantes a consejeros de los Organismos Públicos 

Locales Electorales (Oples) que habían sido eliminados en la etapa de valoración curricular y, 

sorpresivamente, después de que los partidos revisaron las listas de candidatos, fueron subidos de nuevo 

a la contienda. 

Aunque los consejeros del INE garantizaron blindar la designación de los 126 consejeros de los 18 

organismos electorales de los estados, la opacidad con que una treintena de aspirantes fueron, primero, 

considerados no idóneos y, luego, incluidos para participar en la fase de entrevista, preocupa a los 

partidos de oposición. 

Para Pedro Vázquez, representante del Partido del Trabajo ante el órgano electoral, “lo que nos preocupa 

es la tercera fase (valoración curricular) que fue bajo criterios y no mediciones reales, el criterio que 

aplicaron los consejeros sí nos preocupa, una mala señal es que sean criterios no objetivos con lo que se 

vayan a tomar decisiones”. 

El representante del PT reconoció que los partidos vetaron a aspirantes por supuestas ligas partidistas y 

sugirieron a otros para ocupar su lugar. En su caso, reveló, hicieron 15 observaciones de candidatos, que 

a su juicio, deberían continuar en el concurso. 

El proceso de elección de las autoridades electorales locales, mediante la rectoría del INE, comenzó a 

mediados de junio y los aspirantes han sorteado diversas fases: aplicación de un examen de 90 reactivos, 

un ensayo presencial, la valoración curricular por parte de los consejeros, y actualmente, se encuentran en 

la etapa de entrevistas. 

Es entre las etapas de valoración curricular y entrevistas donde existe opacidad debido a que 19 

aspirantes que aparecían como idóneos fueron bajados del proceso, mientras que otros 34, previamente 

eliminados, resucitaron y llegaron a la final. 



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

47 
 

Curiosamente, entre las dos etapas señaladas, los partidos tuvieron acceso a las listas y contaron con 

cinco días para que las 10 fuerzas políticas nacionales revisaran los perfiles de más de 300 aspirantes y 

emitieran sus observaciones. 

Al respecto, el representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el INE, Camerino 

Eleazar Márquez, señaló que detectaron a candidatos que no garantizan la autonomía de los Oples. 

“Hemos dado el seguimiento al cual tenemos derecho en términos de exigir que se garantice que las 

personas que van a ser entrevistadas y evaluadas, tengan y garanticen absoluta independencia y 

garanticen la autonomía”, sostuvo. 

Los resucitados 

Entre los 34 aspirantes resucitados destaca el caso de la actual consejera presidenta del instituto electoral 

del Distrito Federal, Diana Talavera, quien había sido eliminada en la fase de valoración curricular, pero 

días después fue incluida en la lista final de candidatos que se entrevistaron con los integrantes del INE. 

También en la lista del DF se revivió a Pablo César Lezama, quien en 2009 al fungir como secretario 

técnico de la presidencia del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, fue inhabilitado por un año 

debido a que omitió su declaración patrimonial. 

Adrián Molina también fue subido a la etapa final del proceso. Hasta julio de 2014 fue colaborador de Luis 

Videgaray, pues fue director de Enlace Legislativo de la Secretaría de Hacienda ante el Senado, y también 

cuenta con experiencia como secretario particular de un alto funcionario de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes. 

En Campeche, por ejemplo, fue revivida Fátima Gisselle Meunier, quien en su ficha curricular entregada al 

INE se ostenta como “defa del departamento de Comunicación Social de la Dirección de Desarrollo 

Humano del municipio de Campeche”. 

Entre su experiencia en materia electoral señala que ha sido distribuidora de materiales en la Junta 

Ejecutiva de Campeche y, durante siete años, como reportera cubrió temas políticos y electorales. 

De acuerdo con una revisión realizada por 24 Horas, en la lista final también se incluyó a Rodrigo Delgado 

Méndez, sobrino del ex alcalde priista de Campeche, Víctor Méndez Lanz. Su ficha curricular destaca que 

realizó prácticas profesionales en la Secretaría de Planeación y Finanzas de Baja California y fungió como 

asistente al instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. 

Otro de los casos llamativos es el de Nirvana Fabiola Rosales, quien no pasó la etapa de valoración 

curricular, pese a ello fue elegida para continuar en el proceso de entrevistas. Ella carece de experiencia 
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en materia electoral y la mayoría de su carrera la ha desarrollado en el área de finanzas del sector salud 

en Colima.  

http://www.diariocambio.com.mx/2014/nacional/item/169394-resucita-ine-34-aspirantes-a-consejeros-

locales#ixzz3EA2tJSyd 

 

Denuncian irregularidades en elección de consejeros 

 

El presidente del INE, Lorenzo Córdova, rechazó anomalías en la designación de 126 consejeros 

electorales en los 18 estados. 

El Instituto Nacional Electoral (INE) revivió a 34 aspirantes a consejeros de los Organismos Públicos 

Locales  Electorales (Oples) que habían sido eliminados en la etapa de valoración curricular y, 

sorpresivamente, después de que los partidos revisaron las listas de candidatos, fueron subidos de nuevo 

a la contienda. 

Aunque los consejeros del INE garantizaron blindar la designación de los 126 consejeros de los 18 

organismos electorales de los estados, la opacidad con que una treintena de aspirantes fueron, primero, 

considerados no idóneos y, luego, incluidos para participar en la fase de entrevista, preocupa a los 

partidos de oposición. 

De acuerdo con una nota del diario 24 Horas, Pedro Vázquez, representante del Partido del Trabajo ante 

el órgano electoral sostuvo que “lo que nos preocupa es la tercera fase (valoración curricular) que fue bajo 

criterios y no mediciones reales, el criterio que aplicaron los consejeros sí nos preocupa, pues es una mala 

señal que sean criterios no objetivos con lo que se vayan a tomar decisiones”. 

El representante del PT reconoció que los partidos “vetaron” a aspirantes por supuestas ligas partidistas y 

sugirieron a otros para ocupar su lugar. En su caso, reveló, hicieron 15 observaciones de candidatos, que 

a su juicio, deberían continuar en el concurso. 

El proceso de elección de las autoridades electorales locales, mediante la rectoría del INE, comenzó a 

mediados de junio y los aspirantes han sorteado diversas fases: aplicación de un examen de 90 reactivos, 

un ensayo presencial, la valoración curricular por parte de los consejeros, y actualmente, se encuentran en 

la etapa de entrevistas. 

http://www.diariocambio.com.mx/2014/nacional/item/169394-resucita-ine-34-aspirantes-a-consejeros-locales#ixzz3EA2tJSyd
http://www.diariocambio.com.mx/2014/nacional/item/169394-resucita-ine-34-aspirantes-a-consejeros-locales#ixzz3EA2tJSyd
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Es entre las etapas de valoración curricular y entrevistas donde existe opacidad debido a que 19 

aspirantes que aparecían como idóneos fueron bajados del proceso, mientras que otros 34, previamente 

eliminados, resucitaron y llegaron a la final. 

Curiosamente, entre las dos etapas señaladas, los partidos tuvieron acceso a las listas y contaron con 

cinco días para que las 10 fuerzas políticas nacionales revisaran los perfiles de más de 300 aspirantes y 

emitieran sus observaciones. 

Al respecto, el representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el Instituto Nacional 

Electoral, Camerino Eleazar Márquez, señaló que detectaron a candidatos que no garantizan la autonomía 

de los Oples. 

“Hemos dado el seguimiento al cual tenemos derecho en términos de exigir que se garantice que las 

personas que van a ser entrevistadas y evaluadas, tengan y garanticen absoluta independencia y 

garanticen la autonomía”, sostuvo. 

Entre los 34 aspirantes resucitados destaca el caso de la actual consejera presidenta del Instituto Electoral 

del Distrito Federal, Diana Talavera, quien había sido eliminada en la fase de valoración curricular, pero 

días después fue incluida en la lista final de candidatos que se entrevistaron con integrantes del INE. 

También en la lista del DF se revivió a Pablo César Lezama, quien en 2009 al fungir como secretario 

técnico de la presidencia del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, fue inhabilitado por un año 

debido a que omitió su declaración patrimonial. 

Adrián Molina también fue subido a la etapa final del proceso. Hasta julio de 2014 fue colaborador de Luis 

Videgaray, pues fue director de Enlace Legislativo de la Secretaría de Hacienda ante el Senado, y también 

cuenta con experiencia como secretario particular de un alto funcionario de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes. 

En Campeche, por ejemplo, fue revivida Fátima Gisselle Meunier, quien en su ficha curricular entregada al 

INE se ostenta como “Jefa del Departamento de Comunicación Social de la Dirección de Desarrollo 

Humano del Municipio de Campeche”. 

Entre su experiencia en materia electoral señala que ha sido distribuidora de materiales en la Junta 

Ejecutiva de Campeche y, durante siete años, como reportera cubrió temas políticos y electorales. 

De acuerdo con una revisión realizada por el diario 24 Horas, en la lista final también se incluyó a Rodrigo 

Delgado Méndez, sobrino del ex alcalde priista de Campeche, Víctor Méndez Lanz. Su ficha curricular 

destaca que realizó prácticas profesionales en la Secretaría de Planeación y Finanzas de Baja California y 

fungió como asistente en el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. 
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Otro de los casos llamativos es el de Nirvana Fabiola Rosales, quien no pasó la etapa de valoración 

curricular, pero pese a ello fue elegida para continuar en el proceso de entrevistas. Ella carece de 

experiencia en materia electoral y la mayoría de su carrera la ha desarrollado en el área de finanzas del 

sector salud en Colima. 

Elección de consejeros está blindada 

El presidente del INE, Lorenzo Córdova, rechazó irregularidades, cuotas partidistas e incluso de 

gobernadores en la designación de los 126 consejeros electorales locales en los 18 estados que 

celebrarán comicios en 2015. 

Según otra nota del periódico Crónica, el representante del órgano electoral aseguró que ese  proceso 

está blindado de intereses ajenos públicos, privados y hasta de los propios consejeros. 

“Se  trata de etapas que nos blindan, no solamente de injerencia de intereses indebidos externos, públicos, 

privados, locales, nacionales, sino también nos blindan de nosotros”, atajó ante la ola de crítica sobre 

presuntas irregularidades en el proceso para integrar los Oples. 

— ¿No están metiendo la mano los gobernadores? 

— Y aunque quisieran…reviró. 

Entrevistado al término de la firma del convenio marco entre el INE y la Secretaría de Educación Pública 

(SEP), Córdova garantizó  que el proceso está “blindado” incluso contra el “interés parcial” que pudiera 

existir al interior del propio Instituto Nacional de Elecciones, pues recordó que las y los siete aspirantes 

que integrarán cada uno de los Organismos Públicos Locales Electoral deberán contar con ocho de los 11 

votos del Consejo General. 

Por ello, agregó, el proceso “está debidamente blindado ante injerencias e intereses indebidos, externos, 

públicos, privados, locales y nacionales”. 

No obstante Córdova reconoció que aunque el proceso de selección sirvió en esta ocasión para blindar la 

integración de las  Oples  es un hecho que debe de mejorarse y perfeccionarse. 

El Consejo general del INE designará la próxima semana a los 126 consejeros electorales locales en los 

18 estados que celebrarán comicios en 2015, para que empiecen a funcionar a partir del mes de octubre 

cuando arranca el proceso comicial 2014-2015. 

Lorenzo Córdova admitió que como en todo proceso de selección hay reclamos, acusaciones e 

impugnaciones, pero consideró que estas inconformidades son naturales. 

http://e-veracruz.mx/nota/2014-09-23/politica/denuncian-irregularidades-en-eleccion-de-consejeros 

http://e-veracruz.mx/nota/2014-09-23/politica/denuncian-irregularidades-en-eleccion-de-consejeros
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Senadores del PAN piden al Presidente resolver daños por homologar el IVA en fronteras 

 

En conferencia de prensa, los legisladores representantes de Baja California aseguraron que el punto de 

acuerdo será un antecedente a una iniciativa que firmarán ambos senadores junto con Marco Antonio 

Blásquez Salinas, del Partido del Trabajo (PT) 

Los senadores Ernesto Ruffo Appel y Victor Hermosillo y Celada, del Partido Acción Nacional (PAN) 

presentarán este día un punto de acuerdo en el que piden un análisis sobre las acciones permanentes que 

deberá llevar a cabo el gobierno federal para resolver la pérdida de competitividad y las afectaciones 

económicas generadas a partir del aumento de la tasa del 11 al 16 por ciento del Impuesto al valor 

Agregado (IVA) en las fronteras del país. 

En conferencia de prensa, los legisladores representantes de Baja California aseguraron que el punto de 

acuerdo será un antecedente a una iniciativa que firmarán ambos senadores junto con Marco Antonio 

Blásquez Salinas, del Partido del Trabajo (PT). 

De acuerdo con el Senador Ruffo Appel, en el punto de acuerdo se le exhorta al Presidente Enrique Peña 

Nieto, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), realizar un análisis de los 

problemas de “naturaleza económica” que se vive en la franja fronteriza, incluido Baja California Sur. 

El legislador recordó que durante la comparecencia del Secretario Luis Videgaray Caso se le propuso 

hallar los parámetros de análisis para revisar cómo se está afectando la zona, que tiene como 

consecuencia que “se pierdan empleos, que se vayan empresas y que mucha de nuestra ciudadanía se 

vaya a comprar del lado de Estados Unidos afectando la balanza comercial, en favor de los 

norteamericanos”. 

El presidente de la Comisión de Asuntos Fronterizos Norte también dijo que, con base en investigaciones 

del Colegio de la Frontera Norte (Colef), la inflación nacional analizada en los meses de julio y agosto de 

2014 ya superó el límite de cuatro por ciento fijado como objetivo del Banco de México y varias de las 

ciudades fronterizas permanecen por arriba del promedio nacional. 

Y como consecuencia  se “ha provocado pérdida del poder adquisitivo, caídas en las ventas, cierre de 

empresas, aumento del desempleo, fuga de consumidores a Estados Unidos y en general, estancamiento 

económico mayor al que sufre el resto del país”. 
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El estudio del Colef indica que el costo de la canasta alimentaria por persona marca niveles y variaciones 

muy superiores a la media nacional en Tijuana y Mexicali en Baja California. Ambas localidades muestran 

un nivel y velocidad mayores al promedio por persona al mes. 

También indica que el aumento del IVA ha disminuido el ingreso de las familias, a generado desempleo y 

esto consecuentemente ha mermado la tasa de ahorro de las familias en la región y franja fronteriza. 

INICIATIVA DEL CONGRESO DE BC 

El pasado 11 de septiembre, el Congreso local de Baja California aprobó una iniciativa para que se 

restituya al 11 por ciento el IVA. Durante la votación, seis de siete diputados del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), y el legislador Fausto Gallardo García del Partido Verde ecologista de México (PVEM) 

abstuvieron su voto; sin embargo, con 15 votos del resto de los diputados aprobó. 

El documento resalta que la franja fronteriza norte tiene una condición singular: “la colisión de dos 

economías, la del país económicamente más poderoso del mundo, y la de la parte residual de la economía 

mexicana que tiene interés en competir con los artículos norteamericanos”. 

En San Diego, California, el impuesto al consumo oscila entre el ocho por ciento como en Ramona CA y el 

nueve por ciento como en el caso de San Diego Centro y sur, por lo tanto, los bajacalifornianos se ven 

obligados, cuando pueden, a adquirir sus bienes de consumo en los comercios del vecino estado de 

California y los que no pueden cruzar la frontera por carecer de Visa, entonces se ven obligados a soportar 

las condiciones de carestía de los productos de fabricación nacional que se encuentran encarecidos por 

los costos de transporte, mercado residual y por la tasa más elevada del impuesto al consumo (Impuesto 

al Valor Agregado) es del 16 por ciento. 

Respecto a este punto, el Senador Hermosillo y Celada expuso que “los comerciantes en Baja California 

han bajado mucho sus utilidades y muchos han cerrado también porque tienen la competencia del otro 

lado, entonces es una situación de sobrevivir, es una condición muy diferente a la que se vive en el 

interior”. 

Gráfica: Colef 
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La iniciativa indica que Baja California salió del “top tres” de los estados con mayor calidad de vida e 

incluso dice que estadísticas realizadas por especialistas, revelan que más del 60 por ciento de la 

población en la entidad, tiene problemas para satisfacer sus necesidades básicas de alimentación. 

También el estudio del Colef revela que la actividad económica del comercio regional ha sido impactada 

seriamente. Al primer trimestre de 2014, se estima que el índice de ventas del comercio al por menor se 

redujo en casi 30 por ciento en la franja fronteriza. 

En Tijuana, Reynosa, Mexicali y Matamoros se observa una caída todavía mayor (35 por ciento). Mientras 

que en Ciudad Juárez y Nuevo Laredo las ventas del comercio se han reducido en poco más de 20. 

En desempleo, de acuerdo a los indicadores del Instituto Nacional de Geografía Estadística e Informática 

(Inegi), al cierre del año 2013 la tasa en Baja California fue de 4.47 por ciento, Baja California Sur fue de 

4.97 por ciento y Quintana Roo fue de 4.32 por ciento. Para el cierre del primer trimestre de 2014, el 

indicador en Baja California se posicionó en 5.7 por ciento, en Baja California Sur en 5.14 por ciento y en 

Quintana Roo ascendió a 4.83 por ciento. 

El primer trimestre del año registró un incremento de 1.03 por ciento promedio en la tasa de desempleo 

con respecto al cierre del 2013 para estas entidades es un reflejo del impacto negativo que ha traído la 

Reforma Fiscal.  

De acuerdo a los indicadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), este mismo fenómeno se 

muestra para el caso las empresas de las ciudades fronterizas. Según los registros del IMSS, el saldo 
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entre cierres y altas de empresas al primer cuatrimestre del 2014 ha sido negativo en las principales 

ciudades fronterizas con un saldo de 217 empresas menos. 

En este sentido, las ciudades más afectadas han sido Tijuana, Nuevo Laredo, Matamoros y Ciudad 

Juárez. 

http://www.periodicocentral.mx/2014/nacional-seccion/senadores-del-pan-piden-al-presidente-resolver-

danos-por-homologar-el-iva-en-fronteras 

 

Cúpulas de partidos buscan excluir a los diputados del debate presupuestal: Cordero 

 

Es una perversión absoluta, acusa 

El senador panista Ernesto Cordero –secretario de Hacienda en el gobierno de Felipe Calderón– denunció 

ayer, durante la presentación del libro La negociación política del presupuesto en México, 1997-2012, que 

los dirigentes nacionales de los partidos políticos buscan negociar el Presupuesto de Egresos de la 

Federación de manera directa, excluyendo a los diputados. 

Cordero, uno de los comentaristas del libro –el cual fue coordinado por Luis Carlos Ugalde–, apuntó que 

“cuando las cosas están mal, siempre pueden ir peor. Ahorita empieza a sentirse una nueva modalidad de 

negociación presupuestal. Dicen que precisamente es para evitar que los diputados tengan que disponer 

de entre 10 y 40 millones de pesos para negociar, a título personal, recursos para sus municipios o 

estados, obras que requieren. 

Entonces, los comités ejecutivos nacionales de los partidos políticos quieren encabezar la negociación, lo 

cual ya es una perversión absoluta de este proceso de negociación. 

Regresión democrática 

El panista hizo referencia a que la Constitución señala en su artículo 74, numeral 4, que son facultades 

exclusivas de la Cámara de Diputados aprobar anualmente el Presupuesto de Egresos de la Federación, 

previo examen, discusión y, en su caso, modificación del proyecto enviado por el Ejecutivo. 

Cordero refirió asimismo que la discusión presupuestal no debe responder a ocurrencias ni intereses 

personales ni clientelismo, como cita el libro. 

http://www.periodicocentral.mx/2014/nacional-seccion/senadores-del-pan-piden-al-presidente-resolver-danos-por-homologar-el-iva-en-fronteras
http://www.periodicocentral.mx/2014/nacional-seccion/senadores-del-pan-piden-al-presidente-resolver-danos-por-homologar-el-iva-en-fronteras
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Agregó que lo que pasa ahorita no es un avance, es una regresión democrática profunda, porque es igual 

de antidemocrático que una Cámara de Diputados apruebe un presupuesto alzando las manos, sin leer el 

dictamen (...) que lo apruebe porque tiene intereses y beneficios personales en votar ese presupuesto, que 

es el tema de la etiquetación personal de recursos públicos, y es peor aún que las dirigencias lo quieran 

aprobar. Es perverso. 

El ex titular de Hacienda consideró legítima la lucha de un partido político como el PRD, por programas de 

adultos mayores, o la del PAN, que pugnaba por instancias infantiles y el Seguro Popular. 

Esas luchas marcan las prioridades de la plataforma legislativa de esos partidos, pero cuando se negocian 

techos presupuestales se genera un mercado secundario de corrupción profunda, porque aparecen 

contratistas y se llevan un tanto de los recursos que gestionan los diputados. Eso está a la vista de todos y 

no hemos sido capaces de pararlo porque nadie lo ha denunciado. 

Señaló que el hecho de que los comités ejecutivos nacionales quieran llevar la negociación del 

presupuesto es la peor regresión democrática, es una negociación sin objetivos, corrupta y costosísima, 

esas son las cosas que está discutiendo la cámara y que se debe analizar con prudencia y precisión. 

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/23/politica/010n2pol 

 

Sólo 10% del monto total del PPEF es negociable 

Diputados omiten las observaciones de la ASF y el CONEVAL 

El 90% restante se aprueba en San Lázaro prácticamente sin ser analizado, por lo que Οse entrega un 

“cheque en blanco” al gobierno, al considerarse ineludible, afirma Integralia. 

La Cámara de Diputados sólo se concentra en discusiones que abarcan entre 6 y 10% del monto total 

estimado en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) que envía el Ejecutivo y que 

están enfocadas a partidas de atractivo político, lo que limita la capacidad del Congreso de la Unión para 

mejorar y garantizar que el gasto público tenga un impacto en el desarrollo del país, afirmó la consultora 

Integralia. 

En la presentación del libro La Negociación Política del Presupuesto 1997-2012, Luis Carlos Ugalde 

Ramírez, director general de Integralia, indicó que 90% restante del PPEF no es analizado a detalle por los 

diputados, por lo que se entrega al gobierno un “cheque en blanco”. 

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/23/politica/010n2pol


 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

56 
 

“El resto (90%) se considera ineludible porque incluye partidas, salarios, pensiones, subsidios, 

transferencias a las entidades federativas y deuda pública, entre otros”, expresó Ugalde durante la 

presentación del libro en en el Senado de la República. 

Ugalde Ramírez, coordinador de esta publicación, acotó que cada año los diputados omiten las 

observaciones que realizan instituciones como la Auditoría Superior de la Federación (ASF)o el Consejo 

Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social sobre el mal uso de los recursos públicos y las 

deficiencias de diversos programas públicos. 

“Los diputados con frecuencia hacen caso omiso y proceden a aprobar partidas de manera inercial sin 

reducir los fondos de las entidades o gobiernos que aplican mal los recursos”, expresó. 

Por ejemplo -agregó-, la ASF, en el informe de la cuenta pública del 2012, dice que de las transferencias 

federales hacia los estados se desviaron 40,809 millones de pesos y las irregularidades que detectó son: 

falta de evaluación de los resultados de los recursos, poca participación ciudadana en la gestión de 

recursos, debilidad de registros contables, falta en el cumplimiento de entrega de información a las 

autoridades, subejercicios, entre otros. 

Refirió que una prueba de que los Diputados no cumplen con su obligación de garantizar que el 

presupuesto se ejerza con eficacia es que entre 1997 y el 2012, el gasto público creció 108% en términos 

reales; sin embargo, diversos indicadores son iguales o peores que a finales de siglo XX; por ejemplo: el 

gasto en desarrollo social se triplicó en dicho periodo, pero más de 50% de la población permanece debajo 

de la línea de la pobreza. 

Etiquetar recursos 

El directivo de Integralia indicó que la etiquetación de recursos (asignar recursos para proyectos con 

nombres y apellidos tales como la pavimentación instalaciones deportivas, palacios municipales, museos y 

parques entre otros) es una práctica de mayor atractivo entre los legisladores, lo que genera una regresión 

en lugar de que el presupuesto sirva para combatir la pobreza. Y firmó que “mientras algunos diputados se 

concentran en ver hacia dónde se destinan los recursos, otros cobran comisiones (por aprobar tal o cual 

partida), en lugar de garantizar que el presupuesto aprobado sirva para garantizar el desarrollo”. 

Me parece -agregó- que sería recomendable que se elimine cualquier forma de etiquetación de recursos. 

El Poder Legislativo debe garantizar que el presupuesto permita alcanzar las metas del Plan Nacional de 

Desarrollo; más no fungir como diseñador de programas ni como ejecutor de proyectos. 

Para hacer un uso del gasto eficiente, Ugalde Ramírez recomendó que se revise el impacto de los 

programas sociales y reducir el monto de aquellos que no cumplan sus metas, así como condicionar las 

transferencias federales a las entidades a los resultados de las evaluaciones de la ASF. 
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Por último , dijo que sería idóneo fortalecer las funciones de seguimiento y control de las comisiones de 

Presupuesto y de Vigilancia de la Cámara de Diputados. 

Buscan debate del PPEF fuera de San Lázaro 

Los partidos políticos pretenden llevar la discusión del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2015 fuera de la Cámara de Diputados a sus diligencias, alertó Ernesto Cordero, senador 

panista. En el marco de la presentación del libro La negociación política del presupuesto en México 1997-

2012, reconoció que dentro de algunos grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados existe la idea de 

que la discusión se lleve a cabo dentro de los comités ejecutivos nacionales de los partidos políticos, por lo 

que el centro del debate sería netamente electoral y no se beneficiaría el esquema social, como es su 

intención. 

“Dentro de algunos grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados, se plantea que la discusión no se 

lleve en la Cámara baja, como se establece en la Constitución, sino que se realice en las presidencias de 

los partidos”, dijo el legislador. 

Es facultad exclusiva de los diputados el estudio, la revisión y en su caso la modificación del Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación. Siempre los partidos políticos han querido meterse en esta 

discusión y siempre en la autoridad hacendaria ha habido mucha sensatez para evitar que así suceda; la 

negociación de presupuesto se lleva a cabo con los diputados. 

Cordero Arroyo indicó que esto desvirtuaría todo el proceso de discusión, ya que los ciudadanos no 

votaron por los dirigentes de los partidos, por lo que los legisladores deben ser los que lleven ese proceso, 

ya que de no ser así “se caería en una negociación presupuestal sin objetivos, corrupta”. 

Agregó que en la negociación los diputados no deben pensar en su beneficio o el de su partido. 

http://www.economista.com.mx/finanzas-publicas/2014/09/22/solo-10-monto-total-ppef-negociable 

  

http://www.economista.com.mx/finanzas-publicas/2014/09/22/solo-10-monto-total-ppef-negociable
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Buffet de intereses 

 

El principal problema durante la negociación del Presupuesto de Egresos es la politización que se hace del 

reparto de recursos 

Según un estudio presentado ayer en el Senado, los legisladores solo se enfocan en la obtención de 

recursos para sus respectivos lugares de origen 

La negociación del Presupuesto de Egresos en la Cámara de Diputados cada año es un festín de 

intereses políticos. 

Lejos de ser un proceso cada día más profesional y con visión de largo plazo, en realidad es un toma y 

daca para satisfacer los intereses futuros de cada legislador. 

Así lo afirma el estudio “La Negociación Política del Presupuesto en México, 1997-2012”, realizado por 

Integralia, una empresa dirigida por Luis Carlos Ugalde, extitular del Instituto Federal Electoral (IFE). 

Esta investigación, que se hizo a lo largo de cinco años, fue presentada ayer en el Senado. Y a pesar de 

que se hace una revisión minuciosa de los montos y asignaciones en cada rubro, llama la atención la 

dureza con la que se critica cómo el contenido político es prioridad y no la programación a futuro. 

En el documento se asegura que los legisladores podrían encontrar mecanismos para profesionalizar la 

integración del gasto público, pero en realidad solo se enfocan en la obtención de recursos para sus 

respectivos lugares de origen porque carecen de niveles profesionales para realizarlo de otro modo. 

“El Congreso podría identificar áreas de mejoría y modificarlas sin que el gobierno faltara a sus 

obligaciones jurídicas y políticas. No obstante, la escasa profesionalización del Congreso en temas 

presupuestarios limita su habilidad para plantear alternativas distintas a aquellas del gobierno. El papel del 

Congreso para fomentar la eficacia, transparencia e integridad del gasto público es aún muy limitado”.  

Integralia concluye que si bien existen mejoras en el proceso de negociación presupuestal, la realidad es 

que no hay criterios técnicos y su principal problema es la politización que se hace del reparto de recursos. 

Es un problema, precisa, que atañe a todos los partidos políticos. 

“Las reglas para negociar el presupuesto se mejoraron notablemente en la década del 2000, 

particularmente con la aprobación de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria 

promulgada en el 2006, el proceso de negociación es muy complejo y la negociación entre múltiples 
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fuerzas políticas genera en ocasiones improvisación y falta de criterios técnicos. Parte de la explicación 

reside en la escasa profesionalización de la labor legislativa debido a la falta de carreras parlamentarias. 

“Pero la causa central es política: al igual que en otros países, muchos legisladores centran su atención en 

la gestoría de recursos para proyectos de beneficio político y local sin prestar atención al contenido global 

del Presupuesto. Algunos legisladores se han convertido en gestores de recursos, en lugar de evaluadores 

del Presupuesto, como es su función de acuerdo a la Constitución”, advierte el reporte. 

El reto del pluralismo 

Según Integralia, el reto político en materia presupuestaria “es que el pluralismo del Congreso se traduzca 

en presupuestos eficaces para fomentar el crecimiento económico, la seguridad pública y la igualdad de 

oportunidades”.  

En la presentación del documento estuvo el titular de Integralia, Luis Carlos Ugalde y el presidente de la 

Mesa Directiva del Senado, el perredista Luis Miguel Barbosa. 

Además estuvieron el ex secretario de Hacienda panista y hoy senador, Ernesto Cordero, y sus homólogos 

José Yunes del PRI y Armando Ríos Piter del PRD. 

Cordero advirtió que aunado a los problemas que presenta el estudio ahora tienen el inconveniente que los 

dirigentes nacionales de cada partido quieren negociar el Presupuesto cuando esto es facultad exclusiva 

de la Cámara de Diputados. 

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/buffet-de-intereses 

  

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/buffet-de-intereses
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Diputados tienen un seguro ôVIPõ 

 

El beneficio de esta cobertura amplia de gastos médicos mayores —con vigencia del 1 de junio de 2014 al 

31 de diciembre de 2015— fue adquirido para dos mil 43 personas, incluidas las esposas, maridos, hijos y 

padres de los legisladores. Foto: Tomada de Internet 

La Cámara de Diputados destinó más de 94 millones de pesos para un contrato de seguro colectivo de 

gastos médicos mayores con la empresa GNP, que incluye a toda su parentela y a los mandos medios y 

superiores del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

El beneficio de esta cobertura amplia de gastos médicos mayores —con vigencia del 1 de junio de 2014 al 

31 de diciembre de 2015— fue adquirido para dos mil 43 personas, incluidas las esposas, maridos, hijos y 

padres de los legisladores, quienes tienen una suma asegurada por padecimiento por 100 mil 935 pesos 

en territorio nacional, y una cantidad similar en el extranjero. 

De acuerdo con el contrato DGAJ-069/2014 y con la póliza, de la cual tiene una copia EL UNIVERSAL, 

369 de esas personas son las esposas o cónyuges de los diputados; 685 son los hijos (todos son menores 

de 25 años) y 495 los padres de los titulares, es decir, de los diputados federales. 

Según el contrato firmado por el director general de Recursos Materiales, Jesús Manuel Aboytes, el total 

del gasto está dividido en dos partidas. Una corresponde exclusivamente al seguro médico de los 

legisladores y la otra relacionada al de los mandos medios y superiores. 

Para el seguro colectivo de gastos médicos mayores de los diputados se pagaron del erario casi 71 

millones de pesos, pero una de las condiciones —según la póliza— es que se dé este beneficio a mil 549 

personas más, es decir, a los parientes de los legisladores. 

En el caso de los mandos medios y superiores de San Lázaro, el gasto fue de más de 23 millones de 

pesos, sin embargo deben pagar una parte de la prima por cada familiar que se quiera incorporar a este 

seguro de gastos médicos mayores. 

Además, el seguro médico de los funcionarios de San Lázaro sólo aplica si el siniestro o la eventualidad 

médica es dentro del territorio nacional, situación que se amplía al extranjero para los legisladores. 

Ventajas de ser diputado y familiar 
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Todos los asegurados gozan de la mayor cobertura en materia de gastos médicos que hay en el mercado 

de seguros y prácticamente les cubre cualquier tipo de eventualidad, que puede ser desde partos, abortos 

involuntarios, cirugías de alto grado de complejidad y cualquier tipo de accidentes. 

En materia de accidentes, los asegurados tienen cubierto cualquier acontecimiento proveniente de una 

causa externa, súbita, fortuita o violenta que produzca lesiones corporales o la muerte dentro y fuera del 

territorio nacional. 

De ser hospitalizados, tienen la garantía de que contarán con una habitación privada, de nivel estándar, 

cuya pieza debe estar habilitada con teléfono, cama extra para un acompañante (con estacionamiento 

incluido), televisión y baño privado, así como la alimentación correspondiente. 

El asegurado podrá obtener el medicamento necesario dentro y fuera del hospital, siempre y cuando sean 

prescritos por los médicos tratantes que estén relacionados con el padecimiento cubierto. 

También se incluyen los honorarios de los médicos por intervención quirúrgica, así como los honorarios de 

las consultas médicas. 

Los beneficiarios cuentan con el servicio de transfusiones, aplicación de plasma, sueros y otras sustancias 

semejantes y estarán cubiertos los gastos originados por la estancia en terapia intensiva e intermedia. 

Asimismo, el seguro podrá cubrir análisis de laboratorio, estudios de rayos x, isótopos radioactivos, 

electrocardiografía, electroencefalografía y cualquier otro indispensable para el diagnóstico o tratamiento 

de una enfermedad o accidente. 

La compra inicial o renta de aparatos ortopédicos y prótesis, así como un pulmón artificial prescrito por el 

médico tratante, también está incluido en esta amplia póliza de seguro médico que tienen los legisladores. 

En el caso de la transportación, podrán hacer uso de ambulancias, dependiendo de la gravedad y las 

circunstancias que presente cada caso. De requerir un servicio aéreo, se proporcionará cuando el 

asegurado presente una emergencia médica originada por una enfermedad o accidente que se considere 

estrictamente necesario por no poder ser atendido en el lugar donde ocurrió el percance. 

Hasta tratamiento psicológico 

La cobertura de gastos médicos mayores contratada para los diputados también contempla daños 

psiquiátricos, es decir, los gastos de trastornos mentales que sean consecuencia de eventos como cáncer 

de cualquier tipo en su fase terminal, accidente vascular cerebral, infarto al miocardio, insuficiencia renal o 

una intervención quirúrgica por enfermedad de las arterias coronarias. 
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Asimismo, se dará el apoyo psiquiátrico cuando el asegurado sufra un asalto, un secuestro o una 

violación. En estos tres casos, el paciente deberá contar con el acta de Ministerio Público, la cual 

compruebe lo sucedido. 

Podrían tener más ingresos 

Con mover un poco variables macroeconómicas en el Paquete Económico, legisladores podrían obtener 

desde 31 mil millones de pesos adicionales para sus gastos, según los Criterios Generales de Política 

Económica 2015. 

Cada año, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informa al Congreso los efectos que 

tendrían los cambios en las estimaciones económicas sobre los ingresos y a partir de ellos, se determina 

el monto total del cual dispone el Gobierno para gastar. 

Para 2015, un movimiento de medio punto real de crecimiento económico resultaría en 10 mil 227 millones 

de pesos adicionales para el Gobierno. 

Los diputados y senadores podrían decidir, por ejemplo, aumentar un dólar adicional al precio del petróleo 

de exportación el 2015 y obtener con ello 3 mil 758 millones de peso más, según las estimaciones de 

Hacienda. 

Así, si determinaran que el precio de la mezcla mexicana de exportación sea de 87 dólares por barril, en 

lugar de los 82 propuestos por Hacienda, la ganancia sería de 18 mil 790 millones de pesos. 

Incluso la apreciación del tipo de cambio promedio para el próximo año traería consecuencias en las 

finanzas públicas, según estimó la dependencia. 

Un aumento de 10 centavos del valor del dólar frente al peso supondría obtener 2 mil 363 millones de 

pesos menos por concepto de ingresos petroleros. 

Mover variables como el precio de barril de petróleo es una práctica común, que cada año permite a los 

legisladores obtener recursos excedentes, señaló Diego de la Mora, director del área de presupuesto de 

Fundar. 

http://www.am.com.mx/celaya/mexico/diputados-tienen-un-seguro-vip-145342.html 

  

http://www.am.com.mx/celaya/mexico/diputados-tienen-un-seguro-vip-145342.html
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Diputados analizan donar en conjunto un millón 233 mil pesos a damnificados en BCS 

En vigor, el pago diferido al IMSS en municipios azotados por el huracán Odile 

Mientras los legisladores federales analizan destinar al menos un día de salario para ayudar a los 

damnificados en Baja California Sur por el paso del huracán Odile, ayer entró en vigor el decreto mediante 

el cual se autoriza que de agosto a octubre de este año los patrones y sujetos obligados de varios 

municipios de esa entidad realicen en forma diferida los pagos correspondientes al Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS). 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó solicitar a los 500 legisladores donar 

un día de su dieta, esto es, 2 mil 466 pesos, para ayudar a los damnificados por este huracán, con lo cual 

se recaudarían un millón 233 mil pesos. 

El presidente de la mesa directiva, el perredista Silvano Aureoles Conejo, entregó un cheque por 74 mil 

pesos, que corresponde a un mes de su sueldo base. 

Manuel Añorve, vicecoordinador del tricolor, explicó que cada diputado debe firmar un formato para 

aceptar el descuento. Son 2 mil 466 pesos; quien quiera aportar más, así lo hará. 

Los enseres recolectados en el Senado para apoyar a los damnificados fueron enviados ayer en un avión 

militar. 

El presidente de esa Cámara, Miguel Barbosa, señaló que en la sesión de este martes se propondrá a la 

asamblea que los legisladores hagan una aportación de su dieta, como en otras ocasiones se ha hecho. 

El coordinador de los senadores priístas, Emilio Gamboa, apuntó que la ayuda que se envía son 

alimentos, medicinas, cobijas y agua, que el Ejército nos hizo favor de trasladar junto con otras 

aportaciones. 

Ayer se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto en el que se señala que las cuotas 

correspondientes a agosto, septiembre y octubre de 2014 que patrones y otros sujetos están obligados a 

pagar al IMSS, se darán de forma parcial. 

Este documento está dirigido a los centros de trabajo de los municipios de Comondú, La Paz, Loreto, Los 

Cabos y Mulegé, afectados por el huracán Odile. 
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La embajada de Estados Unidos en México informó en un comunicado que los ciudadanos estadunidenses 

que requieran apoyo de emergencia deberán contactar al consulado general de Tijuana, ya que la agencia 

consular en Los Cabos sufrió daños y no está en operación. 

Para contactar a esa oficina diplomática existen dos vías: el correo electrónico ACSTijuana@state.gov y el 

número telefónico 011 52 664 977 2000. 

En Los Cabos los vuelos comerciales se suspenderán hasta al menos el 9 de octubre para dar prioridad a 

los esfuerzos humanitarios y de reconstrucción, por lo que cualquier persona que desee abandonar el área 

debe viajar al aeropuerto de La Paz. 

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/23/politica/017n1pol 
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ESTADOS 

 

Truenan militantes del PT contra Zeferino Martínez 

 

Señalaron que ha desplazado el trabajo de la militancia de manera sistemática 

Militantes del Partido del Trabajo denunciarán ante la dirección nacional los “abusos de poder y atropellos” 

al interior de la fuerza política por parte de Zeferino Martínez, dirigente en la entidad y regidor en la capital 

del estado. 

Luego de realizar una asamblea, petistas señalaron que Martínez, miembro de la Comisión Coordinadora 

Estatal, ha desplazado el trabajo de la militancia de manera sistemática, por lo que solicitarán a la 

Comisión Nacional emprenda un registro e investigue los excesos cometidos. 

Aunque no revelaron el contenido completo del expediente, señalaron que de forma reciente el líder del 

partido desconoció el trabajo de gestión de militantes para un Centro de Desarrollo Infantil (Cendis) en San 

Miguel Xoxtla y anunció que tomaría la administración del proyecto acompañado de un grupo de personas 

ajenas al partido. 

“Esta situación que se advierte en otros institutos políticos no debe suceder en un partido de izquierda, el 

PT siempre ha condenado oportunismos y abusos, hay un órgano colegiado y debe respetarse a cada 

militante”, señaló Rafael Ramírez, miembro del comité estatal del PT. 

“Si dejamos pasar este incidente vamos a generar otro tipo de vicios que son contrarios a los estatutos del 

PT”. 

Integrantes de la fuerza política lamentaron que de noche a la mañana el líder tomara el control del 

inmueble, nombrando como responsables a María Teresa Ibarra y María Guevara Lima, que no son 

oriundas del municipio ni militantes. 

El anuncio de Zeferino Martínez fue hecho la semana pasada, luego que Rosalba Centeno Martínez, 

responsable de los Cendis, hiciera entrega oficialmente del inmueble. 

Con este aviso, Martínez anuló a la asociación “Concepción, educación, cultura, deporte y progreso, Tierra 

y Libertad”, que hizo el trabajo de gestión desde 2012 para el centro infantil que tuvo una inversión de 11.2 

millones de pesos de parte de la federación. 
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Los Cendis, considerados un logro del PT nacional, se fundaron en 1990 en Monterrey, y son fruto de la 

gestión realizada ante el gobierno federal por madres trabajadoras de áreas urbanas marginadas que 

demandaban el servicio de atención para sus hijos durante la realización de su jornada laboral. 

http://e-consulta.com/nota/2014-09-22/politica/truenan-militantes-del-pt-contra-zeferino-martinez 

 

La izquierda en México está pasando un bache" 

 

Asegura que los partidos de oposición han olvidado las luchas sociales 

 Jesús Cansino Reyes, integrante de la Escuela Nacional de Cuadros del Partido del Trabajo (PT) refirió 

que la izquierda en México se encuentra en un bache, donde los verdaderos ideales que definían las 

características de dicha oposición han quedado de lado. 

Destacó que hay izquierdas importantes en el país que no tienen el suficiente apoyo para poder ser 

verdaderos actores en la política mexicana. 

Ejemplificó con el caso del movimiento del sindicato electricista, quienes lucharon por sus derechos 

laborales, que al quedas solo y al final fueron olvidados por las autoridades hasta la desaparición del 

organismo. 

"El PT luchó para no dejar solos a los electricistas, pero al final no fue suficiente, porque no somos uno de 

los partidos más grandes" indicó el experto. 

Cansino Reyes destacó que lo mismo ha ocurrido con movimientos como el de la Asamblea  Popular de 

los Pueblos de Oaxaca (APPO) y el movimiento de los maestros de la Sección 22 que argumentó, "cada 

vez está más estrangulado".  

 Aseguró que dichos movimientos no reciben el apoyo que se espera, "mucha gente de los partidos que se 

dicen de izquierda hasta los atacan, siendo que nuestra obligación como partidos de izquierda debería ser 

de apoyo porque su lucha es justa y sus demandas son reales e importantes". 

"El país de por si está cayendo en manos del imperio y el neoliberalismos y los movimientos como el 

magisterio son un bastión que está oponiendo resistencia y prácticamente están solos" indicó. 

Reveló que la postura de los movimientos de izquierda se ha enfocado en las cuestiones electorales y ha 

dejado a los movimientos sociales solos y aislados. 

http://e-consulta.com/nota/2014-09-22/politica/truenan-militantes-del-pt-contra-zeferino-martinez
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Y no solo los partidos, refirió que algunos de los movimientos sociales también pecan de ser cerrados en 

sus ideologías y se aíslan.  

Un mes atrás, dijo, los maestros que realizaban un plantón en la ciudad de Oaxaca, se dedicaron a 

saquear oficinas de diferentes partidos "y hasta el de nosotros tomaron", que refrendó "¿De qué lado 

estamos o como es la cosa?".  

"Cómo partido nacional, creo que estamos teniendo un importante desarrollo de crecimiento" luego del 

pasado ejercicio de contabilizar el número de afiliados, que resaltó, rebasó las expectativas. 

http://www.noticiasnet.mx/portal/cuenca/general/agropecuarias/234195-izquierda-mexico-esta-pasando-un-

bache 

 

 

http://conexiontotal.mx/2014/09/23/dara-el-pt-conferencia-a-mujeres/ 

http://www.noticiasnet.mx/portal/cuenca/general/agropecuarias/234195-izquierda-mexico-esta-pasando-un-bache
http://www.noticiasnet.mx/portal/cuenca/general/agropecuarias/234195-izquierda-mexico-esta-pasando-un-bache
http://conexiontotal.mx/2014/09/23/dara-el-pt-conferencia-a-mujeres/
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òMi coraz·n est§ en Morenaó: David Monreal 

 

Zacatecas.- “Mi corazón está en Morena y mi trabajo está en el PT (Partido del Trabajo)”, expresó el 

senador David Monreal Ávila, al ser cuestionado sobre cuándo se irá al instituto político fundado por 

Andrés Manuel López Obrador. 

En conferencia de prensa, informó que tiene la intención de coincidir con Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena) en la lucha electoral, pues se puede realizar “un ejercicio inteligente”, aunque descartó 

que sea en 2015, pues este partido debe contender solo, de acuerdo al mandato de ley. 

Afirmó que simpatiza con los principios e ideales de Morena, “pero estoy a gusto con mi militancia del PT, 

en el Partido del Trabajo, soy vicecoordinador del grupo parlamentario y soy militante del Partido del 

Trabajo”. 

Pese a ello, anunció que apoyará a su hermano Ricardo, diputado federal por Movimiento Ciudadano 

(MC), de quien adelantó que en diciembre pasará a Morena. 

El vicecoordinador del grupo parlamentario del PT en la cámara Baja aseveró que trabaja para lograr en 

Zacatecas y en todo el país conciliación social, “porque me parece que el conflicto no debe ser entre los 

partidos políticos, sino en el modelo económico”. 

Afirmó que quiere a ambos partidos políticos, pero también intentará que se fortalezca una opción para 

Zacatecas incluyendo al Partido de la Revolución Democrática (PRD). 

http://ntrzacatecas.com/2014/09/22/mi-corazon-esta-en-morena-david-monreal/ 
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Crónica del Poder  

 

  A los niños MARIA INES LOPEZ GARCIA, KEVIN BARAJAS CABRERA y SANTIAGO DE JESUS 

MARQUEZ, triunfadores del Concurso de Pintura Infantil sobre la Toma de Zacatecas. 

IMPOTENCIAS E IMPOTENTES: 

MIGUEL ALONSO estuvo ayer al medio día en la Ciudad de México, a entrevistarse con FERNANDO 

GALINDO FAVELA, subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y decidir sobre los proyectos 

estratégicos y los recursos presupuestales ordinarios y extraordinarios que Zacatecas requiere para cerrar 

el actual ejercicio fiscal y programar las acciones del 2 015. El regreso fue de inmediato. 

EL CIERRE DE LA FERIA Nacional de Zacatecas fue encabezado por el gobernador MIGUEL ALONSO 

en el Teatro del Pueblo, escenario que de última hora se decidió por las condiciones climatológicas 

imperantes. Fastuosidad y efusividad caracterizaron la fiesta de anoche con la presentación del 

espectáculo de PRINCE ROYCE & WISIN, que elevaron la convivencia de zacatecanos y visitantes hasta 

la apoteosis de una feria auténticamente popular y con plena seguridad. 

EL GRUPO COORDINADOR local de Seguridad, desde el gobernador MIGUEL ALONSO hasta 

FRANCISCO ESCOBEDO, secretario general de Gobierno; el General ANTELMO ROJAS, comandante de 

la XI Zona Militar; FRANCISCO PINTO, secretario de Seguridad; y ARTURO NAHLE, procurador general 

de Justicia, pudieron celebrar y ratificar que la unidad de las fuerzas del Estado cumplieron al garantizar la 

mejor atmósfera de seguridad, paz y tranquilidad. 

A LILIA PEREZ, expresidenta estatal del PRI, con 48 años de militancia, se le vio llena de vitalidad y más 

convencida del liderazgo de MIGUEL ALONSO. Al mismo tiempo, el maestro FRANCISCO GUERRA 

ROLDAN, hijo distinguido de Ojocaliente y uno de los más vigorosos secretarios generales del PRI, no 

cesa en su trabajo político y en la firmeza de su lealtad al partido y su gobernante. Los añejos liderazgos 

con capacidad de movilización y renovación por Zacatecas, están vigentes y son indispensables. 

CARLOS PUENTE, el senador verde, tiene preocupados a más de cuatro priistas. Por la intensidad 

propagandística y el impacto social que su promoción ha generado en la sociedad y los ciudadanos, es de 

esperarse un informe sustancioso y veraz. El Senador y dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de 

México, busca colocarse a la altura de su proyección mediática. 
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DAVID MONREAL, el senador zacatecano del Partido del Trabajo, insiste en señalar la crisis del campo 

zacatecano y urge a la ASERCA dar a conocer el esquema de comercialización del frijol. Hoy estará en la 

SAGARPA, allá en el Distrito Federal, a exigir más eficacia en el proceso de comercialización y el pago de 

los dos pesos por kilo prometidos a los productores frijoleros. También cuestionó el sistema educativo 

nacional y anunció la presentación de iniciativa para la obligatoriedad de la educación superior a los 

jóvenes. 

CHABELO TREJO está decidido a posicionarse en el liderazgo de la fracción parlamentaria del PAN en la 

Cámara de Diputados y con esa fuerza trascender a Zacatecas para restaurar imagen, relaciones con la 

sociedad e insistir en los acercamientos con la gente y sus cuadros estructurales y organizacionales en la 

preparación del terreno y las estrategias para la Batalla por Zacatecas en 2 016. 

LA EBULLICION política está que arde por Jerez, el segundo distrito. Los priistas y amplios sectores 

sociales valoran a los notables LE ROY BARRAGAN, FRANCISCO ESCOBEDO VILLEGAS y 

LEOBARDO CASANOVA. Por el PRD, apuntan a GERARDO ESPINOZA y MIGUEL TORRES; por el 

PAN, JOSE MANUEL VIRAMONTES, alcalde de Jerez, aunque ya perdió una, va solo y quiere repetir; y 

por MORENA, las figuras son el exrector FRANCISCO FLORES SANDOVAL y el exsecretario de 

Educación, FLAVIO CAMPOS. Verdes y rojos están muy flojos. 

EL PRD, VANGUARDIA DE LA IZQUIERDA MEXICANA 

Lo cierto es que el proceso electoral del Partido de la Revolución Democrática estremeció a todas las 

corrientes internas, a tal grado que los efectos ya no se sintieron en el Movimiento de Regeneración 

Nacional, el MORENA, donde ANDRES LOPEZ y MARTI BATRES ya festejaban los desprendimientos 

hacia su partido. 

No obstante las abismales diferencias producto de los caprichos autoritarios y centralizadores de LOPEZ, 

apenas dos o tres notables podrían transitar del PRD al MORENA y, mientras el nuevo partido deberá 

superar el tres por ciento de la votación general del próximo 7 de julio de las elecciones federales, el PRD 

y sus corrientes de Nueva Izquierda, Alternativa Democrática y Foro Nuevo Sol, van a reafirmarse en la 

vanguardia de la izquierda mexicana. 

Nadie puede negar que la forma de hacer política del perredismo, su manera de pensar sobre la 

modernización del país, pasa por los procesos de diálogo responsable y comprometido con México y las 

instituciones. 

Las tertulias voluntaristas, ilusionistas e idealistas entre los notables de la izquierda, han sido superadas 

por la suma de voluntades contenidas de compromisos que se apartan de la violencia verbal y el 

radicalismo extremo e irracional. 
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LA TRINCA DE LA IZQUIERDA Y SUS FRACTURAS INTERNAS 

En este contexto, es muy lamentable observar los insistentes intentos de ruptura, confrontación y división 

entre las izquierdas que nomás no sueltan el cisma que los sujeta, los vulnera y más los debilita ante las 

batallas por conquistar el poder. 

El 15 de septiembre estuvo aquí JESUS ZAMBRANO, el presidente nacional del PRD y dejó muy claro el 

mensaje conciliador, armonizador y reunificador de las izquierdas, para ir juntos a las elecciones del 2 015 

y luego al 2 016 para recuperar el gobierno de Zacatecas, que por la división y permanente confrontación 

entre RICARDO MONREAL y AMALIA GARCIA, se perdió en 2 010. 

Ya antes, GERARDO ESPINOZA, dirigente estatal perredista; GEOVANNA BAÑUELOS, del PT; y SAUL 

MONREAL, del Movimiento Ciudadano, había establecido entendimiento y acuerdos preliminares hacia la 

unificación en la lucha política y electoral, hasta lograr la construcción de una sólida alternativa, 

cohesionada y convincente para la sociedad. 

Sin embargo, en los tres casos prevalecen rupturas internas que parecen irreconciliables y que ponen en 

riesgo la gran pretensión de unidad de la izquierda. 

NARRO CESPEDES AVIENTA LA CIZAÑA 

Así por ejemplo, en el PRD no se conforman con sufrir la fracturación interna, sino que les encanta exhibir 

sus odios, fobias y enconos fraternales. 

JOSE NARRO CESPEDES, el líder de la corriente Unidad Democrática Nacional, la UDENA del PRD, 

incapaz de contener su fiereza ante los adversarios internos, los exterioriza, los grita y los extiende a todos 

los horizontes para que la gente lo sepa. 

Acaba de descalificar al diputado RAFAEL FLORES MENDOZA y al Senador DAVID MONREAL, como 

opciones que, postulados candidatos a la gubernatura, pudieran garantizar la unidad y consecuentemente, 

contender con mayores potencialidades para reconquistar el poder. 

Aparte esta ilustración de división interna en el PRD, protagonizada y alentada por NARRO CESPEDES, 

en el PT y Movimiento Ciudadano, persisten otras condiciones de rompimiento y división internas, cada 

uno con características diferentes, pero que sintetizan esa vocación por degradar y denigrar a los 

adversarios, aunque sean correligionarios o compañeros de partido. 

Así pues, mientras el partido en el poder exhibe unidad, cohesión y fortaleza con liderazgo político y 

gubernamental, las izquierdas no acaban de ponerse de acuerdo, aunque sea en lo más elemental, 

reconocer coincidencias y aceptar sus diferencias. No cuajan voluntades ni suman convicciones, se 

espantan entre sí. 
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Eso atisba la gente desde la CRONICA DEL PODER. 

http://www.oem.com.mx/elsoldezacatecas/notas/n3546924.htm 

 

IEEZ abusa al dar recursos a nuevos partidos: Bañuelos 

 

Zacatecas. Interpondrá PT recurso de impugnación en contra de acuerdo tomado por el Consejo General 

Falta de compromiso por parte de las autoridades estatales hacia los trabajadores del volante 

El Partido del Trabajo (PT) interpondrá este lunes 22 de septiembre un recurso de impugnación con 

respecto al acuerdo tomado en el seno del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas 

(IEEZ) en el que se otorga financiamiento a los tres nuevos partidos políticos, anunció la Comisionada 

Política Nacional del PT en Zacatecas, Geovanna Bañuelos de la Torre. 

La líder del PT sostuvo que el acuerdo que se celebró a través del Consejo General del IEEZ es 

“totalmente violatorio de la Ley”, ya que hasta la fecha estos tres institutos políticos, que ya cuentan con un 

registro a nivel nacional, no cuentan con el mismo requisito a nivel estatal.  Dicha impugnación se 

presentará ante el Instituto Electoral del Estado para que éstos a su vez, lo turnen al Tribunal de Justicia 

Electoral del Estado de Zacatecas. 

Para la comisionada petista, los consejeros se tomaron atribuciones que no les corresponden ya que debe 

ser el Instituto Nacional Electoral (INE) quien determine el financiamiento de los nuevos partidos políticos. 

Explicó, además, que dicho recurso no se debe obtener a costa de la reducción de gastos de los partidos 

políticos ya existentes, pues es facultad del IEEZ solicitar una ampliación presupuestal ante el Poder 

Legislativo para que a través del recurso público se obtenga el financiamiento necesario. 

“El financiamiento que les asignó a los nuevos partidos políticos es en detrimento de los intereses, trabajo 

y derechos que tienen todos los institutos políticos registrados en el estado de Zacatecas, no es en función 

de sus prerrogativas que además fueron asignadas en función de la votación del pasado proceso 

electoral”. 

Apoyo al gremio de taxistas 

Luego de conocer las agresiones que ha sufrido el gremio de taxistas en los últimos días, la comisionada 

del PT lamentó la presunta falta de compromiso por parte de las autoridades estatales hacia los 

trabajadores del volante para quienes exigió garantizar de manera efectiva su integridad física. 

http://www.oem.com.mx/elsoldezacatecas/notas/n3546924.htm
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El pasado 26 de marzo, el secretario de gobierno Francisco Escobedo Villegas en reunión con los 

concesionarios, dijo que asumiría compromisos y otorgaría todo el apoyo y ayuda necesaria a quienes 

trabajan a bordo de un taxi. 

“Ahora sus declaraciones ofenden a los zacatecanos pues afirma que ningún ciudadano está exento de 

ser víctima de violencia y difícilmente encontrarán un sistema que le quite a los taxistas todos los peligros”, 

dijo la lideresa petista. 

Por lo anterior, Bañuelos lamentó que las dos manifestaciones que han realizado los taxistas durante el 

año no hayan tenido eco alguno. “Es obvio  que la vida de un taxista ni siquiera vale los 2 mil 200 pesos 

que cuesta un dispositivo de seguridad”. 

Cabe destacar que, según el Gobierno del Estado, el programa “Taxi Seguro” cuenta con un recurso de 4 

millones 400 mil para instalar 2 mil botones de pánico en las unidades de taxi. Además de los más de 3 mil 

millones de pesos que aseguran, han invertido en seguridad. 

Desarrollo democrático 

De acuerdo al Índice de Desarrollo Democrático en Zacatecas realizado por la Confederación Patronal de 

la República Mexicana (Coparmex), el estado ocupa uno de los nueve lugares con peor desarrollo 

democrático. Esto significa que la entidad está reprobada en cuanto a capacidad para generar políticas 

que aseguren bienestar, pues ocupa la posición 31 de las 32 entidades federativas. 

Según el documento, se debe trabajar en erradicación de la desigualdad, la violencia de género, equidad 

de género en el gobierno, desempleo urbano, gasto de salud y educación, autonomía financiera e 

inversión. El Índice de Desarrollo Democrático en Zacatecas permite tener un comparativo con otras 

entidades federativas sobre el fortalecimiento de las instituciones, el respeto de los derechos políticos de 

los ciudadanos; la calidad de la procuración de justicia; el acceso a la información pública y el clima de 

libertad de expresión  así como el desarrollo democrático de cada estado. 

http://www.expresszacatecas.com/politica/partidos/18331-ieez-abusa-al-dar-recursos-a-nuevos-partidos-

banuelos 

  

http://www.expresszacatecas.com/politica/partidos/18331-ieez-abusa-al-dar-recursos-a-nuevos-partidos-banuelos
http://www.expresszacatecas.com/politica/partidos/18331-ieez-abusa-al-dar-recursos-a-nuevos-partidos-banuelos
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Buscan PRD y PT evitar que delegaciones federales sean casas de campaña del PRI 

 

Ante el inminente y tradicional uso de las delegaciones federales como botín político, el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) y el Partido del Trabajo (PT), preparan ya una estrategia para blindar al 

estado de estas viejas prácticas priistas. 

En entrevista por separado, el dirigente en el estado del Sol Azteca, Erick Cotoñeto Carmona, anunció que 

una de las primeras acciones que pretenden impulsar en el inicio del proceso electoral 2015, es la firma de 

un convenio entre todos los partidos políticos, para evitar que el Revolucionario Institucional, utilice las 

Delegaciones Federales como casas de campaña de los próximos candidatos a diputaciones federales. 

El dirigente de izquierda señaló que el uso político de estas oficinas de enlaces con el Gobierno de la 

República siempre ha sido una práctica exclusiva del PRI, por lo que a partir de este momento lo que se 

está buscando es tratar de blindar a Puebla, de este tipo de abusos electorales. 

“Nosotros vamos a buscar alguna especie de pacto con los partidos políticos en su momento para poder 

cerrar filas en torno a estos aspectos y que no se estén utilizando los programas federales para campañas 

de candidatos a diputados por parte del tricolor, el otro año, serán las primeras acciones que haga el PRD 

a nivel estatal junto con otros partidos políticos”, dijo. 

Refirió que en este convenio actualmente se buscaría con las instituciones políticas con de izquierda PT, 

Movimiento Ciudadano y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), sin embargo, la intención es 

poder incluir a todos, principalmente el Revolucionario Institucional. 

Cotoñeto Carmona aseveró que el uso de estas oficinas son normales por los priistas ya que de otra 

manera no saben ganar, sin embargo buscarán las alternativas para evitar esta situación. 

Blindaremos por medio de nuestros presidentes municipales: PT 

Por su parte, el Partido del Trabajo (PT), sentenció que la estrategia que utilizarán para evitar este tipo de 

acciones ilegales, es que por medio de los presidentes municipales de extracción petista, estén atentos 

para evitar que se le condicione a los ciudadanos la entrega de apoyos de programas sociales a cambio 

de un voto a favor del Revolucionario Institucional. 

“Nosotros con nuestros presidentes municipales de los 23 que tiene el PT y nuestros comités que tenemos 

en un buen número del municipio, vamos a estar vigilando que no se genere, vamos a estar principalmente 
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atentos, con las pruebas que reunamos para que sirvan de evidencias para generar las denuncias 

correspondientes”, explicó. 

Al respecto, el dirigente estatal, Mariano Hernández Reyes, refirió que no existe la menor duda de que el 

PRI usará estas dependencias del Gobierno de Enrique Peña Nieto, y que no solo serían las delegaciones, 

sino también usarán recurso público para hacer ganar a sus candidatos. 

Ya que es claro que pretenden comprar no solo la Presidencia de la República, sino ahora van por el 

Congreso de la Unión. 

http://contraparte.mx/2014/09/22/38666/buscan-prd-y-pt-evitar-que-delegaciones-federales-sean-casas-de-

campana-del-pri/#.VCGKwfl5NUU 

 

Encienden una luz por los derechos humanos 

 

En el marco del Día Internacional de la Paz, 150 personas pertenecientes a la comunidad LGBTTI en 

Durango se reunió en la Plaza de Armas, a las ocho de la noche y encendieron una vela por la paz. 

Los asistentes firmaron peticiones para que se respeten las garantías individuales en Durango que se 

harán llegar al Congreso del Estado (Especial) 

Este domingo, en el marco del Día Internacional de la Paz, 150 personas pertenecientes a la comunidad 

LGBTTI en Durango se reunieron en la Plaza de Armas, en punto de las ocho de la noche y encendieron 

una vela por la paz y el respeto a los derechos humanos. 

Activistas en pro de los derechos humanos y de los colectivos Movimiento Diversidad Nosotras y Nosotros 

en Durango, Comunidad Gay Durango y PFLAG Durango (Parents, Families, and Friends of Lesbians and 

Gays), organización de familiares y amigos de lesbianas y gays, llegaron con velas que fueron encendidas 

frente a la Catedral. 

Los organizadores pidieron a las autoridades de los tres niveles de gobierno fomentar la paz, evitar la 

discriminación y procurar políticas públicas que vayan encaminadas a la construcción de la equidad. 

La diputada local, Trinidad Cardiel Soto, del Partido del Trabajo, hizo un llamado a respetar en todo 

momento los derechos humanos y evitar la discriminación. 

Así mismo, el décimo segundo regidor por el Partido del Trabajo en Durango, Ezequiel García Torres, 

junto con Vanesa Santos representante del Movimiento Diversidad Nosotras y Nosotros, soltaron globos 

http://contraparte.mx/2014/09/22/38666/buscan-prd-y-pt-evitar-que-delegaciones-federales-sean-casas-de-campana-del-pri/#.VCGKwfl5NUU
http://contraparte.mx/2014/09/22/38666/buscan-prd-y-pt-evitar-que-delegaciones-federales-sean-casas-de-campana-del-pri/#.VCGKwfl5NUU
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de colores, en señal de que la sociedad debe dejar atrás las etiquetas y los prejuicios y aceptar que todas 

las personas son iguales y tienen derechos. 

Los asistentes firmaron peticiones para que se respeten las garantías individuales en Durango y se harán 

llegar al Congreso del Estado con la finalidad de que se impulsen leyes que garanticen los derechos 

humanos de todos los mexicanos. 

http://www.milenio.com/region/comunidad_LGBTTI-Comunidad_Gay_Durango-

Derechos_Humanos_0_377362654.html 

 

http://www.milenio.com/region/comunidad_LGBTTI-Comunidad_Gay_Durango-Derechos_Humanos_0_377362654.html
http://www.milenio.com/region/comunidad_LGBTTI-Comunidad_Gay_Durango-Derechos_Humanos_0_377362654.html

